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Ya está bien claro que el nuevo 
Consejo Estatal Electoral se encargará 
de organizar las elecciones para 
gobernador, los 20 ayuntamientos y 
legislatura local que tendrá lugar el 
próximo año en Nayarit…..Mientras 
eso sucede, las corrientes políticas  
y los aspirantes a los cargos de 
representación popular que se 
“destaparon” desde hace meses, se 
muestran muy activos en su labor de 
proselitismo a su favor y entorno a 
sus partidos, sabedores que a fines 
de este año se inicia oficialmente el 
proceso electoral, al convocarse a los 
institutos políticos a participar en los 
comicios del 2017…..
Raúl Mejía González y Manuel Cota 
Jiménez, sin ningún apoyo de su 
partido, el Revolucionario Institucional, 
no descansan en su intento de sumar 
adeptos a su proyecto, para que en 
el momento de las decisiones del 
Tricolor se defina por alguno de 
ellos, sin olvidar que también lleva 
el mismo propósito la senadora 
Margarita Flores.....Se ha repetido 
con frecuencia que Cota confía en la 
fuerza de su central, la Confederación 
Nacional Campesina, de la que es 
dirigente, para atraerse  ese sector 
que le puede dar buenos dividendos 
allá por el mes de enero o febrero, 
que es cuando los partidos políticos 
seleccionarán a sus candidatos…..
Raúl Mejía González, líder nacional 
de los economistas revolucionarios 
le apuesta a su amplia experiencia 
político-administrativa y a su trayectoria 
partidaria, de mucho contacto con los 
sectores y organizaciones que han 
fortalecido al PRI en cada elección 
es ta ta l…. .En  las 
recientes elecciones 
de junio, en que 
se renovaron doce 
guberna tu ras ,  l a 
C o n f e d e r a c i ó n 
Nacional Campesina, 
de la que es líder el 
senador nayarita Cota 
Jiménez no aportó los 
votos que requería 
el PRI para triunfar 
en estados como 
Veracruz, Durango 
y Chihuahua, que se 
suponía que ahí se 
centraba la fuerza del 
sector campesino para 
salir avante con los 
triunfos electorales, 
de ahí la derrota que 
vino a influir en mucho 

con la renuncia de Manlio Fabio 
Beltrones a la dirección nacional 
del Tricolor, sumado además la 
corrupción de los gobernantes priistas 
y otras circunstancias, en que se vio 
involucrado el régimen de Enrique 
Peña Nieto….. 
Los otros aspirantes al gobierno de 
Nayarit, Antonio Echevarría García, 
empresario, y Leopoldo “Polo” 
Domínguez, alcalde capitalino, no 
ceden en su intento de ser aceptados 
por su partido, Acción Nacional, como 
su candidato, y esperar después la 
alianza con el PRD…..A simple vista 
se observa en el ambiente político 
una fuerte división al interior de 
Acción Nacional en Nayarit, pues el 
dirigente estatal Ramón Cambero no 
quiere soltar el mando, aun cuando 
su periodo ya concluyo, pues su 
intención es manejar el proceso que 
se avecina y designar su candidato 
a la gubernatura a Toño Echevarría 
García y eliminar a “Polo” Domínguez, 
mientras el grupo fuerte que sostiene 
las aspiraciones del alcalde de Tepic 
esta firme en apoyar sus aspiraciones 
y llevarlo al triunfo con una alianza con 
el PRD…..Sobre esto último, Alejandro 
Sánchez Camacho, Secretario de 
Acción Política Estratégica del Partido 
de la Revolución Democrática, informó 
a los medios nacionales que aún no 
existe ningún planteamiento y mucho 
menos un acuerdo sobre las políticas 
de alianza que adopte el Sol Azteca 
en los comicios que se llevarán a 
cabo en el 2017, en los estados de 
Nayarit, México y Coahuila…..Hasta 
la próxima…..Decano del Periodismo.

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Santiago Creel Miranda, quien hoy 
ostenta el pomposo título de Presidente 
de la Comisión Nacional de Elecciones 
del PAN, llegó a Tepic a alborotar parte 
del gallinero panista en Nayarit; en parte, 
porque sus dichos y acciones fueron 
para darle el espaldarazo a un grupo 
de advenedizos que se dicen panistas, 
pero que en realidad no lo son de 
cepa, porque a los verdaderos panistas 
nayaritas los han tenido relegados y sin 
darles oportunidad de que expongan 
sus puntos de vista.
Creel Miranda  vuelve a despertar el 
“sospechosismo” tan común en él, al 
venir a ratificar la posición de Ramón 
Cambero como dirigente estatal del PAN, 
despreciando una vez más a cuadros 
panistas que ven con preocupación cómo 
están actuando estos neo-panistas que 
son más bien negociadores de grupo que 
ven más por sus propios intereses que 
para su propio partido político, mucho 
menos para la población en sí.
Sin embargo, es posible que sea 
congruente consigo mismo Santiago 
Creel, porque él mismo es un advenedizo 
en el PAN, partido al que llegó de rebote, 
porque todavía hasta 1996 se decía 
“apartidista”, y hasta llegó a formar 
parte de un grupo que así se ostentaba 
en donde participaban intelectuales, 
historiadores y escritores; y si bien Creel 
Miranda fue diputado federal de 1997 
al 2000, no fue sino hasta 1999 que se 
afilió al PAN. Y si como se señala que 
pertenece a una familia identificada 
de toda la vida con el PAN, él mismo 
no se consideraba como tal, a lo mejor 
de dientes para afuera, aunque en su 
yo interior si se sintiera panista por 
herencia familiar; pero aun así, ocupó 
un cargo como consejero electoral en el 
entonces Instituto Federal Electoral (el 
malogrado IFE), siendo que se supone 
que esos cargos los deben de ocupar 
entes verdaderamente apartidistas; sin 
embargo, posiblemente bajita la mano 
Creel Miranda siempre vio por el bienestar 
de los panistas en las elecciones que 
le tocó estar como consejero del IFE, 
hoy Instituto Nacional Electoral (INE).
Al venir a darle este supuesto espaldarazo 
a Ramón Cambero, queda claro que a 
la dirigencia a nivel nacional en manos 
del novel político Ricardo 
Anaya, poco le interesan 
las viejas estructuras 
del PAN en Nayarit. 
Pero también se podría 
tomar otra lectura este 
supuesto espaldarazo 
y que quizás haya sido 
el beso del diablo para 
que Cambero Pérez se 
sienta de lo más confiado 
posible y en el momento 
menos esperado por 
él, darle el jalón a la 
piola y tumbarlo de su 

pedestal, porque a menos que no quiera 
reconocerlo Anaya Cortés, ha quedado 
claro que Ramón Cambero ha hecho y 
deshecho a su antojo al PAN nayarita, 
anteponiendo sus propios intereses y de 
grupo de amigos y allegados, además 
de ser señalado por un buen sector de 
nayaritas, analistas políticos y hasta 
por infinidad de reales panistas, de 
comportarse como un empleado más 
del Grupo Álica, acatando todo lo que 
le dictan sus patrones, que no son las 
bases panistas nayaritas, sino los dueños 
de dicho Grupo empresarial.
Santiago Creel llega a Tepic presumiendo 
su pírrica victoria en los comicios de esta 
pasado 5 de junio,  y muy envalentonado 
afirma que el PAN está en su mejor 
momento, y que debido a eso es probable 
que para el 2017 se llegue a una alianza 
aquí en Nayarit; pero no dice nada que 
de esas siete gubernaturas cuatro de 
ellas fueron precisamente en alianza 
y con candidatos priistas, y tampoco 
menciona nada de la gran abstinencia 
del electorado y el poco interés que 
ya despiertan los partidos políticos 
entre buena parte de la ciudadanía en 
edad de votar y hasta en las nuevas 
generaciones que esperan con ansia 
obtener su credencial de elector, pero no 
para acudir a las urnas, sino para poder 
identificarse y realizar los diferentes 
trámites en donde se les solicita una 
identificación oficial, y nada más.
Presume también Creel Miranda que 
tienen buenos cuadros panistas para el 
2018, aunque dijo, no puede abundar en 
ello como quisiera, pero que son buenos 
cuadros y muy bien posicionados; sin 
embargo, ¿qué no sabrá o será omiso 
a propósito de que la mayoría de los 
mexicanos quedó harta de 12 años de 
panismo ocupando la Presidencia de 
la República? Mejor debió decirles a 
quienes se apoderaron del PAN nayarita, 
que se porten “como hombrecitos”, y 
les devuelvan a los panistas nayaritas 
de pura cepa el partido por el que han 
hecho tanto y sin que se les reconozca 
y agradezca, sino que al contrario, les 
dieron un puntapié en el trasero sin 
darles voz ni voto. Así que esperemos 
que esos panistas de verdad, les den 
un hasta aquí a los advenedizos.

El “sospechosismo” en todo su esplendor El PRD nacional aún no define una 
alianza con el PAN en Nayarit.

lÓPeZ oBRADoR eXiGe lA 
RenUnciA De oSoRio cHonG

De GoBeRnAciÓn PoR loS 
SUceSoS De oAXAcA.

- - - - - - -
Que canalice su enojo
ante Dios su desagrado,
sólo que él,  no cumple antojos
ni endereza jorobados.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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A mi nadie me 
pone en paz ni 
me deja como 

novia de rancho: 
Ivideliza

Se tambalea reforma que 
marca 18 años para casarse

Política

Por: Bertha Alvarez 
Completamente obcecada en 
su aspiración a la dirigencia 
estatal del PAN, Ivideliza 
Reyes Hernández, dijo de 
manera contundente que no 
acatará la voluntad que bajo 
voz expresa del secretario de 
Elecciones, Santiago Creel, 
el dirigente nacional, Ricardo 
Anaya, envió a Nayarit, 
en indicación de que se 
postergará la elección en la 
dirigencia estatal hasta pasado 
el proceso constitucional del 
2017.
En un noticiario radiofónico, 
la diputado local, declaró 
que no aceptará que ningún 
“vocero” venga “ a darle 
“imposiciones” refiriéndose 
a Santiago Creel y amenazó 
con interponer un juicio de 
protección a los derechos 
políticos del ciudadano, con 
el que exigirá al CEN a que 
emita la convocatoria para 
renovar la dirigencia local.
“A  mí los únicos que me 
pueden poner en paz son 
los militantes del Partido 
Acción Nacional” señaló en la 
entrevista que le realizaron en 
vivo con una duración de 11.27 

minutos, en la que la “potranca 
azul” demostró una vez más 
su atrabancado actuar  del que 
justifica  “no es un capricho 
personal” ni tampoco “un 
sueño que quisiera realizar” 
sino la voluntad de la militancia 
albiceleste.
Reyes Hernández, quien en 
más de una ocasión se ha 
enfrentado a la dirigencia 
estatal ahora se monta al 
ring, pero esta vez con los 
designios de su dirigente 
nacional, Ricardo Anaya, 
quien además de la amenaza 
de demanda le envió el 
contundente mensaje de que 
“a mi nadie me pone en paz 
ni me dejan como novia de 
rancho”.
Reyes Hernández, quien 
además a manifestado que irá 
por la presidencia municipal de 
Tepic y de haber condiciones 
por la candidatura al Gobierno 
del Estado, dijo que no 
estará tranquila hasta lograr 
su objetivo de obtener la 
dirigencia estatal del PAN, 
relevándose todo el tiempo 
contra su jerarca nacional 
al que llamó “el santo dedo 
divino”.

* Un juez federal concedió una suspensión provisional para que una pareja de 
adolescentes, padres de un bebé nacido en Tepic, puedan registrarlo

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Una reciente reforma al Código 
Civil de Nayarit, que fija una 
edad mínima de 18 años para 
contraer matrimonio, ya se 
tambalea.
Bastó que una pareja de jóvenes, 
menores de 18 años y padres 
de un niño que nació el reciente 
cuatro de marzo en Tepic –cuatro 
días antes de ser aprobada la 
reforma por el Congreso del 
Estado con votación unánime 
de sus diputados- pretendieran 
contraer matrimonio y registrar al 
bebé, para que se presentaran 
interrogantes sobre si, como se 
justificó, la reforma realmente 
influye para atacar el fondo de 
la realidad social: el embarazo 
de adolescentes, la deserción 
escolar, entre otros, o no se 
previeron situaciones que, 
paradójicamente, agravian a 
los más indefensos: esos bebés 
nacidos de parejas adolescentes. 
Y que son muchos.
La reforma “no establece 
supuestos de excepción a la 
regla de la mayoría de edad 
para contraer matrimonio”, 
puesto que, en la realidad 
hay muchos adolescentes 
que ya hacen vida en común 
y tienen hijos, lo que “restringe 
nuestro derecho humano al libre 
desarrollo de la personalidad 
y, por ende, trastoca nuestra 
dignidad humana”, además 
de que, en el caso del citado 
recién nacido, se le agravia 
“su derecho de acceso a la 
seguridad social y su derecho 
de acceso a la identidad”.
En el número de juicio 1284/2016 
del Juzgado Primero de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo, 
el abogado Alfonso Nambo 
Caldera, maestro de amparo 
de la escuela de Derecho de 
la Universidad Autónoma de 

Nayarit (UAN), considera que 
el matrimonio entre menores 
debe impedirse cuando exista un 
riesgo para la integridad física, 
psicológica, psicosexual o hasta 
la vida misma, pero insiste que 
con la reforma no se previeron 
“supuestos de excepción” con 
casos reales: menores de 18 
años que hacen vida en común 
y, como en el asunto concreto 
–cuya identidad será omitida-, 
con un hijo.

JUEZ: EL NIÑO SERÁ 
REGISTRADO 

El amparo promovido por el 
despacho de Nambo Caldera 
fue presentado el jueves 23, 
unos días después de que el 
Registro Civil de Tepic negó –con 
base en la reforma al Código 
Civil- la posibilidad de que la 
pareja contraiga matrimonio, 
aunque fueran acompañados 
por sus respectivos padres.
Pero este lunes, el Juzgado de 
Distrito reveló aspectos que 
podrían herir de muerte a la 
estrenada reforma: 
El juez federal Rogelio Alberto 
Montoya Rodríguez aclaró que 
de momento ha negado a la 
pareja la suspensión provisional 
para que puedan contraer 
matrimonio, puesto que ello lo 
resolverá al estudiar el fondo 
del asunto. Por el contrario, 
sí concedió la suspensión 
provisional para que el bebé 
sea registrado, aunque sus 
padres sean menores de 18 
años:
“Se concede a la parte quejosa 
la suspensión provisional del 
acto reclamado consistente 
en la negativa a registrar al 
menor (…) ante la dirección del 
Registro Civil de Tepic (…) y 
por consecuencia se convierta 
en sujeto de derechos, sin 
que para ello sea necesario 
el requisito que manifiestan ha 

sido uno de los motivos para 
acudir al presente amparo, 
siendo el hecho de no contar 
con mayoría de edad”.
En el citado acuerdo, el juez 
Montoya Rodríguez puntualizó 
que el Registro Civil deberá 
expedir la respectiva acta de 
nacimiento del niño, en la que 
deberá quedar establecida que 
es hijo de la mencionada pareja, 
cuya identidad se omite.
Se explicó en la suspensión 
favorable que antes que nada 
está el interés superior del niño:
“De igual manera, existe peligro 
en la demora para la parte 
quejosa, pues en caso de que no 
se conceda la medida cautelar, 
se puede poner en riesgo la salud 
y supervivencia del menor, al 
no tener identidad jurídica, con 
lo cual se generaría la posible 
frustración de los derechos de 
los solicitantes de la medida”.
En otro apartado de la suspensión 
provisional, se concedió para 
que la pareja acceda a las 
pláticas prenupciales en el 
DIF, aunque se insistió que de 
momento no podrán materializar 
el matrimonio pues “tal proceder 
será materia de estudio y 
análisis al dictarse la sentencia 
en el juicio principal”, y es 
entonces cuando se determinará 
la “const i tucional idad o 
inconstitucionalidad de los 
preceptos de cuya aplicación 
se duelen los agraviados”.
El Juzgado de Distrito ha 
solicitado que emitan sus 
respectivos informes las 
autoridades responsables: 
el Congreso del Estado, el 
gobernador, el Registro Civil 
de Tepic, y la delegada de la 
Procuraduría de la Defensa 
del Menor.
La audiencia constitucional 
para estudiar el fondo de la 
controversia fue fijada para el 
22 de julio.
Sin embargo, la suspensión 
provisional a favor del registro 
del bebé por sus padres menores 
de 18 años –lo que podría 
materializarse esta semana-, 
estaría dejando en evidencia 
la falta de estudio legislativo 
sobre la realidad social de las 
parejas jóvenes. Y es que, 
como en este caso, lejos de 
beneficiar, agravia a los niños 
cuyos padres aún no cumplen 
18 años.
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Por: Bertha 
Alvarez 

La candidata a la dirigencia 
estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Raquel 
Mota Rodriguez, solicita a la 
militancia y a sus compañeros 
de contienda a guardar calma 
y no desesperarse y tampoco 
recurrir a chantajes o actitudes 
caprichosas, para acelerar 
la elección en la dirigencia 
estatal que su lider, Ricardo 
Anaya, postergó para enfocar 
todos los esfuerzos en la 
elección del 2017.
“Ya son muchos conflictos los 
que se ven por todos lados, y 

mal haríamos los panistas en 
ser parte de uno más”, declaró 
Raquel Mota Rodríguez, quien 
reconoció que al partido lo 
rigen sus estatutos, pero 
también es verdad que 
el PAN es un partido con 
registro nacional, que debe 
obedecer a las estrategias 
que más le convienen a su 
fortalecimiento, apuntó.
El Comité Ejecutivo Nacional, 
por conducto de Santiago 
Creel Miranda, giró la 
instrucción de aguantar la 
convocatoria para renovar 
la dirigencia estatal, a lo 
que la candiadata consideró 

que “seguramente es para 
garantizar que cuando el 
relevo se dé,  al frente quede 
alguien que verdaderamente 
sea factor de unidad entre 
la militancia”
Filamente Mota Rodríguez, 
sugirió que Ramón Cambero 
Pérez debe ser, en su calidad 
de dirigente estatal, y por la 
confianza que le acaba de 
brindar la dirigencia nacional 
para que siga en el puesto, es 
hacer llamados a la unidad, 
ya sea a través de los medios 
de comunicación, o realizando 
giras para hablar directamente 
con los militantes.

Política

Debe acatarse voluntad 
CEN sin berinches ni 

caprichos: Raquel Mota

En el Partido Acción Nacional*Dice que la Fiscalía cuidará que los 
camioneros ya no atropellen gente

Carlos Saldate evitará la 
reubicación de las rutas del 
transporte urbano de Tepic

Recibirán jugosa liquidación cañeros de “Menchaca”

Por Rafael González 
Castillo 

Si el temporal lo permite 
quedarán muy pocas 
cañas  paradas  en 
las  parcelas que se 
cultivan para el ingenio 
de “Mechaca”. El  corte 
se suspenderá  hasta 
que las lluvias impidan 
el acarreo. La zafra 
lleva por el momento un 
avance superior al 80 
por ciento. Con base a 
lo planeado la empresa  
se  compromet ió  a 

industrializar  la cosecha 
de doce mil hectáreas y  
con base a lo  calculado le 
faltan como seiscientas.
El dir igente de los 
productores de la factoría 
afiliados a la  CNC, 
Manuel García Nolasco, 
afirma que en las bodegas 
ya  tienen arriba del millón 
de toneladas de azúcar  
y que esperan buen 
sobrante. La tonelada 
de caña se  liquidará a  
buen precio. Pero el guía  
de los abastecedores de 

“El  Molino” no quiso dar 
la cantidad por evitar 
que sus representados 
sean víctimas de los 
delincuentes.
García Nolasco, señala 
que los malhechores  
nomas se dan cuenta de 
que los cañeros reciben 
la liquidación final y luego 
surgen las extorsiones. 
Con base a la percepción 
del declarante  los ilícitos 
los cometen internos de 
la penal de la capital del 
estado.    

* Pero ocultarán la cantidad para evitar extorsiones

Rafael González Castillo 
Se opone el dirigente del PRI 
en el municipio de Tepic, Carlos 
Saldate Castillón, a que el alcalde  
Leopoldo Domínguez González 
convoque a foros para que la 
población diga si se reubican o 
no  las rutas del transporte urbano 
que cruzan por el  centro de la 
capital del estado. Los debates  
tienen  que  ser promovidos  por  
la Comisión Estatal del Transporte 
y el entrevistado adelanta  que 
los camiones y combis de la 
ACASPEN, TRANSPORNAY y 
los libres seguirán  con su mismo 
recorrido porque así  lo  pidieron 
los pasajeros  en el sexenio de 
Antonio Echevarría Domínguez.
Saldate Castillón, dice  que la 
reubicación de rutas se dejará 
para otros tiempos porque con 
los operativos que implementó la 
fiscalía se evitarán  que haya más 
atropellados y choques causados 
por los conductores del transporte 
urbano.
En lo que va del mes la Fiscalía 
General del Estado ha detectado 
a una veintena de camioneros 
manejando drogados y e l 
entrevistado afirma que con la 
acción de la dependencia se 
reducirán  considerablemente las 
muertes de peatones  causadas 
por el transporte urbano.
El dirigente del PRI proporcionó 
la información a  casi todos los 
medios de comunicación en un 
centro social que se ubica a un 
costado de la plaza principal de 
Tepic.
Carlos Saldate, ante los reporteros 
también afirmó que no se ha  
enriquecido en la política como 
lo señalan sus adversarios, que 
su capital lo hizo de su salario 
cuando fue diputado local, de sus 

camiones del transporte urbano 
y sub urbano.
En otra parte de su declaración 
el dirigente  del PRI,  dijo que la 
rehabilitación de la Avenida Allende, 
de León a la México provocará 
constantes  embotellamientos 
vehiculares, que la obra le dejó 
mucho dinero a la alcaldía capitalina 
y que la misma se hizo nada  más  
para que se promueva Leopoldo 
Domínguez  quien busca   la 
gubernatura.
Saldate Castillón,  también aseguró 
que en el próximo proceso electoral 
el PRI rescatará el Ayuntamiento 
cap i ta l ino ,  conservará  la 
gubernatura y se llevará carro 
completo porque Domínguez 
González no puede ni abastecer  
de agua entubada a la población. 
Carlos descartó que haya una 
profunda división en el tricolor 
como lo afirman algunos integrantes 
del Revolucionario Institucional. 
El mencionado salió corriendo de 
donde  ofreció sus conferencias de 
prensa y  sin respetar el reglamento 
que regula el comercio en Tepic 
con amparo en mano volvió a 
colocar a un vendedor  de frutas 
en el cruce de la calle Veracruz 
y Miñón en la capital del estado.
El comerciante había sido removido 
del lugar porque impedía la 
circulación vehicular.        
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Comentó en su cierre de campaña, que como lo dijeron sus adversarios

“Yo no le voy a entregar el SPAUAN a 
Nacho ni a nadie”: Muñoz Barragán

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer en 
la Unidad Académica de 
Economía de la UAN, el 
candidato para dirigir los 
dest inos del  SPAUAN, 
Carlos Muñoz Barragán, 
fue categórico en su discurso 
de c ierre de campaña 
al manifestar a pulmón 
abierto ante los docentes 
ahí reunidos,  “yo no le 
voy a entregar el sindicato 
ni a Nacho ni a nadie, 
como lo andan diciendo mis 
adversarios”, lo que hizo que 
los cientos de catedráticos 
universitarios le aplaudieran 
solidariamente.
Abundando, que con la 
unidad sindical continuarán 
transformando al SPAUAN, 
para mejorar con ello dijo, 
las condiciones de vida de 
los maestros, maestras y de 
la propia Alma Mater.
Agregando Carlos Muñoz 
Ba r ragán ,  “ t odas  l as 
denostaciones que han sido 
realizadas por los otros 
candidatos en contra mía, 
reflejan el espejo de lo que 
ellos mismo hacen, nosotros 
al frente del SPAUAN durante 
tres años, siempre hemos 

conducido un sindicato 
incluyente, que solo busca 
la unidad para beneficio de 
todos los agremiados, más 
no buscamos confrontaciones 
con nadie”.
Aseverando Muñoz Barragán, 
que mejorará el Contrato 
Colectivo de Trabajo, y 
obviamente que le entrará 
al problema que ahí existe, 
buscando  la  so luc ión 
inmediata para los jubilados y 
pensionados, además de los 
académicos, por ello subrayó, 
estos son compromisos de 
campaña, que ya estando 
de nueva cuenta al frente 
del SPAUAN, los tendremos 
que cumplir.
Por último, el candidato 
Carlos Muñoz Barragán, 
quien expresó ante poco 
más de mil personas, que 
lo acompañaron en su 
cierre de campaña, que ni 
duda cabe, que mañana 
miércoles 29 del presente 
mes, triunfará democrática y 
contundentemente, ya que su 
plan de trabajo convenció a 
la mayoría de los catedráticos 
universitarios, y solo esperan 
el día indicado para acudir 
a las urnas y sufragar a su 
favor.
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Recupera Fiscalía 
General a menores 

extraviadas

Trabajadores del 
SUTSEM recibirán con 

puntualidad su quincena 
y adeudos anteriores: 

Pacheco Ventura  
*Conversar, la mejor prevención para el abandono del hogar…

*Por indicaciones del Gobernador RSC

Tepic.-  El Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia; 
dio a conocer que derivado 
de  a lgunas  p resuntas 
desapariciones de menores 
de entre los 13 y 15 años de 
edad, mismas que ya fueron 
recuperadas y entregadas 
a sus padres.
Edgar Veyt ia mencionó 
que las menores habrían 
salido de sus domicilios 
por voluntad propia, sin 
embargo, destacó que la 
Fiscalía General de manera 
puntual dará seguimiento a 
toda denuncia ciudadana, 
garantizando la seguridad 
de los nayaritas. 
“Se trató de tres casos 
d i f e ren tes ,  pe ro  muy 
similares, pues las menores 

habrían decidido abandonar 
su hogar por voluntad 
propia; nosotros tenemos 
la obl igación de dar le 
seguimiento a cualquier 
denuncia, y en este caso las 
menores fueron reintegradas 
con sus familias”; explicó el 
Fiscal Edgar Veytia.
Por otro lado, el funcionario 
estatal exhortó a los padres 
de familia a tener una mayor 
comunicación con sus hijos; 
para poder prevenir las 
situaciones de abandono de 
hogar, y sobre todo estén 
conscientes de los alcances 
y efectos del abandono de 
hogar. 
“Saber con quién comparten, 
quienes son sus mejores 
amigos, donde los podemos 

ubicar cuando salen de la 
casa, pero además que 
el los tengan conf ianza 
en sus padres; menores 
de edad, estar al tanto 
de las actividades y sus 
amistades “-pero sin invadir 
su privacidad-”; destacó 
Edgar Veytia.  
Para finalizar informó que a 
través de las conferencias 
magistrales y los talleres 
que continúan impartiéndose 
en las escuelas por parte 
del conferencista Víctor 
Fernández, se enfocarán 
e n  c ó m o  m e j o r a r  l a 
comunicación entre padres 
e hijos y utilizar formas 
efectivas de resolución de 
conflictos, al interior del 
núcleo familiar.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Secretario de 
Administración y Finanzas 
de Gobierno del Estado, Mario 
Alberto Pacheco Ventura, 
dio a conocer en entrevista, 
que por indicaciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, esta próxima 
quincena serán cubiertos los 
adeudos contraídos con la 
base trabajadora del SUTSEM 
que laboran para el estado.
El  funcionar io estatal , 
manifestó además, que dichos 
recursos son de alrededor 
de 68 millones de pesos, 
los bonos de compensación 
y la última quincena del 
mes de junio, por lo que los 
trabajadores sindicalistas 
estarán recibiendo con 
puntual idad los pagos 
correspondientes por diversos 
conceptos desde el 2014 a 
la fecha.
“Quiero decirles por este 
medio a los trabajadores 
sindicalistas que laboran 
para el estado, que gracias al 
compromiso del mandatario 

estatal, ha sido posible poder 
cumplirles con los adeudos 
contraídos de hace un par de 
años a la fecha con todos ellos, 
por lo que en esta quincena 
del mes de junio habrán de 
recibir con puntualidad dichos 
beneficios”, apuntó.
Agregando el Secretario de 
Administración y Finanzas de 
Gobierno del Estado, Mario 
Alberto Pacheco Ventura, que 
los recursos que se habrán 
de entregar al personal del 
SUTSEM en esta quincena, 
en nada afectan la economía 
del estado, ya que todo fue 
estratégicamente planeado 
para cubrir dichos pagos, 
que de no haber sido así, 
estaríamos lamentándonos 
de ello.
Por últ imo, expresó el 
entrevistado, que de esta 
manera el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, reafirma su 
compromiso de servir a los 
trabajadores sindicalizados 
del SUTSEN en apoyo de su 
economía y en beneficio de 
sus familias.

*Las menores habrían salido de sus domicilios por voluntad propia, sin 
embargo, la Fiscalía General de manera puntual dará seguimiento a toda 

denuncia ciudadana, garantizando la seguridad de los nayaritas.
*El Fiscal Edgar Veytia exhortó a los padres de familia a tener una mayor 

comunicación con sus hijos; para poder prevenir las situaciones de abandono 
de hogar, y sobre todo estén conscientes de los alcances y efectos del 

abandono de hogar. 



7Martes 28 de 
Junio de 2016

Durante el primer trimestre 
de 2016, la población 
económicamente activa en 
Nayarit fue de 572 mil 300 
personas, que representan 
el 63.6 por ciento de la 
población de 15 años y más, 
de acuerdo con los resultados 
de la Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo del 
INEGI, correspondientes al 
periodo enero-marzo de 2016.
La institución señaló, además, 
que un total de 549 mil 700 
personas estaban ocupadas, 
2 mil 300 más con relación 
al mismo trimestre del año 
anterior. De igual forma, la 
tasa de desocupación bajó 
al 4.0 por ciento con relación 
al mismo periodo en 2015, 
cuando fue 4.8 por ciento.
Al respecto, el titular de 

Secretaría del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico, Federico Gutiérrez 
Villalobos, señaló que los 
resultados positivos dados 
a conocer por el INEGI son 
resultado, en parte, a la baja 
violencia que se vive en la 
entidad.

“Nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, se 
dedicó fuertemente a lo que 
es la seguridad del estado; 
esto dio una estabilidad 
para que las empresas, los 
empresarios pudieran seguir 
adelante con proyectos en 
donde el empleo ha crecido. 
Y no solamente eso, hemos 
sido número uno en lo que es 
la transformación del estado 
y la construcción ha sido uno 
de los temas que mayormente 
ha incrementado el empleo”, 
abundó.
Las entidades federativas que 
tienen las mayores tasas de 
participación en la actividad 

económica son: Colima con 
67 por ciento, Quintana Roo 
66.9 por ciento, Baja California 
Sur 66.3 por ciento, Nayarit 
63.6 por ciento, Yucatán 
63.2 por ciento, Jalisco 62 
por ciento, Sinaloa y Sonora 
61.9 por ciento, de manera 
individual; Ciudad de México 

61.7 por ciento, y Tamaulipas 
con 61 por ciento.
Por otra parte, los datos 
reportados por el INEGI 
muestran que el motor 
de crecimiento durante el 
primer trimestre del año fue 
principalmente el mercado 
interno,  a l  observarse 
incrementos importantes 
tanto en el consumo como 
en la inversión.
En el primer trimestre de 
este año, la tasa nacional 
de desempleo disminuyó en 
términos anuales de 4.2 por 
ciento a 4.0 por ciento de la 
población económicamente 
activa.

olítica

Nayarit, entre los primeros 
lugares de población 

económicamente activa: INEGI

Gobierno sigue abatiendo 
analfabetismo en adultos
La delegada del Instituto 
Nacional  de Educación 
para Adultos, INEA, Lyda 
Eloisa Somerville Zepeda, 
invitó a los nayaritas a 
incorporarse al Programa 
Especial de Certificación 
(PEC), en donde el adulto con 
sus conocimientos empíricos 
puede obtener su certificado 
de primaria y de secundaria.
La funcionario federal reiteró 
la invitación a “los nayaritas 
que no tienen su primaria 
y secundaria terminada, 
que quieran certificar sus 
conocimientos, que sepan 
leer y escribir, para que 
hagan una evaluación 
donde pueden tener su 
certificado de primaria 
y/o secundaria en 
una evaluación muy 
sencilla”.
Dijo que el Presidente 
de la República dio 
la indicación de que 
todas las personas 
q u e  t e n g a  u n 
conocimiento obtenido 
en el  t ranscurso 
de la vida, que han 
aprendido a sumar, 
a restar, a leer, que 
tienen conocimientos 
básicos de ciencia 
o español, pueden 
realizar un examen. 
La intención es que las 
personas tengan su 
documento oficial para 
acceder a mejores 
oportunidades.

Señaló que se invita a todos 
los nayaritas por indicación 
del Gobernador Roberto 
Sandoval a que certifiquen 
el conocimiento de primaria 
y secundaria, en una sola 
evaluación. Los interesados 
podrán comunicarse al 311 
104 74 13 donde recibirán 
toda la información.
Externó, finalmente, que “si 
se requiere vamos hasta 
donde se encuentran para 
poder realizar esa evaluación 
y ahí mismo les señalamos 
cuáles son los  requisitos; 
o pueden acudir al edificio 
de la calle Padre Mejía y 
Morelos en la colonia Centro 
de Tepic”, concluyó.

*En el primer trimestre de 2016, la tasa de desocupación bajó al 4.0 
por ciento con relación al mismo periodo del año pasado
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Para reforzar programas 
sociales; firma convenio 
DIF Tepic y DIF Tijuana

Tijuana, Baja Cali fornia.- 
Establecer acciones coordinadas 
mediante el intercambio de 

información de los programas 
institucionales en materia 
de asistencia social, salud y 

proyectos productivos, es el 
objetivo de la firma de convenio 
de colaboración entre los sistemas 
DIF Municipal de Tijuana y Tepic.
En el evento -realizado en la 
Sala de Juntas de la Presidencia 
Tijuanense-, la presidenta de 
DIF Tepic, Yolanda Gutiérrez de 
Domínguez, señaló: “con este 
convenio se busca brindar todo 
el apoyo y facilidades necesarias 
que requieran los municipios para 
replicar los programas en ambas 
entidades, a fin de continuar 
trabajando en la reestructuración 
del tejido social”.
Por su parte, la presidenta de 

DIF Tijuana, Elia de Astiazarán, 
agradeció la presencia de las 
autoridades del municipio de 
Tepic, ya que es un gesto que 
muestra claramente la voluntad 
política de dar prioridad a temas 
que favorecerán a familias de 
ambas ciudades.
“Siempre es importante para 
Tijuana que municipios de 
otros estados vengan y nos 
compartan sus experiencias, ya 
que a nuestra ciudad han llegado 
muchos migrantes de diversas 
partes del país a comenzar una 
nueva vida. Al igual, esperamos 
que nuestros programas sean 
aplicados a las familias de Tepic 
y fortalezcan la operatividad 

*La firma del acuerdo fue realizada por las presidentas de los patronatos 
DIF, Yolanda Gutiérrez de Domínguez y Elia de Astiazarán

*El propósito es intercambiar información de proyectos que se 
implementan en ambas ciudades del sistema DIF de la capital 

de Nayarit”, afirmó.
Ent re  los  programas a 
intercambiar se encuentran: 
Atención a Migrantes y Estancias 
Infantiles por parte de Tijuana, y 
de Tepic el programa Ludocan, 
que consiste en terapia asistida 
por perros para menores con 
autismo, síndrome de Down y 
Asperger.
Durante la firma, los presidentes 
municipales de Tijuana, doctor 
Jorge Astiazarán Orcí, y Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
fungieron como testigos de honor 
y se comprometieron a brindar 
todo el apoyo para que dichos 
compromisos se lleven a cabo.

Entre todos sí podemos mejorar a Nayarit: Raúl Mejía 
*Vamos a empoderar a los productores

*La política que sirve es aquella que atiende y resuelve 
los problemas

“Igual que ustedes, yo quiero ver mejor 
a Nayarit, quiero que haya empleos bien 
pagados y que todas las familias tengan 
ingresos y bienestar: que tengan para 
educar a sus hijos,  médico y medicinas, 
comida sana y un buen lugar para vivir. 
Mejorar Nayarit es mi compromiso y en 
ello empeño mi palabra y mi esfuerzo, y 
estoy listo para cumplir este compromiso”, 
dijo Raúl Mejía a productores y ejidatarios  
reunidos la tarde del domingo pasado en 
el comisariado ejidal de El Tamarindo, 
municipio de Rosamorada.
Raúl Mejía señaló que urge reactivar al 
campo y que es necesario empoderar 
a los productores, para que tengan el 
control sobre sus cultivos y condiciones 
de ventaja en la comercialización: “ 
Tenemos que darle poder al productor 
que es el que trabaja, el que siembra 
y saca la cosecha. El productor tiene 
que estar por encima de todo. Vamos 

a empoderar al productor y evitar las 
complicidades entre la autoridad y el 
comercializador, que luego pagan poco, 
pagan cuando quieren y a veces se van 
sin pagar.  Vamos a crear condiciones 
para que Nayarit sea un estado más 
productivo” y  afirmó que es urgente que  
las familias tengan más ingresos en sus 
casas para satisfacer sus necesidades. 
Ese es el objetivo, trabajar por el bienestar 
de las familias de Nayarit.
Afirmó que también es prioridad la 
planeación y organización en el campo 
para aumentar la productividad y que 
los beneficios lleguen a las familias de 
los productores: “Tenemos que planear 
con mucha precisión qué producir, cómo 
producir y para quién producir:  “Vamos 
a buscar cultivos más rentables, vamos 
a aumentar la productividad a través de 
obras de riego, apoyo tecnológico, buena 
semilla, y a través de apoyos reales 

y largo plazo, a través de una buena 
política económica que construya bases 
sólidas para el desarrollo de Nayarit: 
“Queremos que regresen los años de 
gloria para todas las regiones del estado, 
por el bien de nuestras familias, y la forma 
de progresar es con un gobierno que 
cumpla tres cosas:  “Que sea un gobierno 
honesto que no haga trampas ni tranzas, 
que sea un gobierno cercano a la gente 
que atienda y resuelva los problemas 
de las familias y procure su bienestar, 
y que sea un gobierno eficaz, donde no 
haya cabida para las ocurrencias  ni la 
improvisación”, puntualizó.

del gobierno hacia los productores que 
verdaderamente lo necesitan. Vamos a 
usar la política a favor del desarrollo, 
vamos a organizar la producción a través 
de cadenas productivas  y de otros 
instrumentos que vamos a utilizar para 
que Nayarit inicie una nueva etapa de 
crecimiento”.
Dijo que la gente está cansada y 
desilusionada de la política porque los 
años pasan y las cosas no mejoran “y 
política que no resuelve ni atiende los 
problemas, no sirve, no es buena política”. 
Subrayó que es momento de planear el 
desarrollo de Nayarit con visión de futuro 
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Héctor Santana 
destaca gestiones en 
Salud del Gobernador

La exposición itinerante “Nayaritas del Muro 
de Honor” visita el municipio de Compostela 

Rumbo al Centenario La colección escultórica 
de los 20 personajes 

nayaritas, continuará su 
recorrido por el resto de 

los municipios, en los 
próximos días estará en  

San Pedro Lagunillas
Tepic.- Con el interés de dar 
seguimiento a la promoción de 
la vida y obra de importantes 
personajes que pusieron en 
alto a Nayarit, la exposición 
itinerante: “Nayaritas del Muro 
de Honor, Imaginería del 
Centenario” continúa visitando 
a los municipios de la entidad, 
las 20 figuras escultóricas de 
los personajes nayaritas en esta 
ocasión  fueron trasladados a 
la Casa de la Cultura situada 
en la cabecera municipal de 
Compostela.
Dicha exposición que muestra 
a los hombres y mujeres 
nayaritas que se destacaron 
en el ámbito internacional, 
nacional y local por sus luchas 
interminables, permanecerán 
en este Municipio hasta el 
próximo viernes 1 de julio, 
ello con el fin de promover la 

cultura rumbo a los festejos 
del Centenario de Nayarit.  
En esta colección escultórica a 
escala muestra a los personajes 
Nayarit, Ocelote, Tlahuitole, 
Priscil iano Sánchez, Juan 
Escutia, Eulogio Parra, Bibiano 
Dávalos, Fernando Montaño, 
Rosa Navarro, Amado Nervo, 
Antonio Rivas Mercado, Luis 
Cast i l lo  Ledón,  Ramona 
Ceceña Hernández, Enrique 
y Pedro Elías S., Esteban 
Baca Calderón, Juan Espinosa 
Bávara, Marcelino Cedano, 
Cristóbal Limón y Andrés 
Magallón Ramírez.
Una vez concluida la gira en 
el Municipio de Compostela 
las figuras a escala serán 
trasladadas a San Pedro 
Lagunil las, Municipio que 
formará parte de la promoción 
de la cultura de los destacados 

nayaritas.
Es  de  g ran  re levanc ia 
mencionar  que hasta e l 
momento esta importante 
exposición itinerante rumbo 
al Centenario de Nayarit ha 
visitado los municipios de 
Santa María del Oro, Jala, 
Ahuacatlán, Ixtlán del Río y 
Compostela, lugares donde 
sus autoridades han mostrado 
buena disposición y apoyo para 
la recepción y promoción de 
los 20 personajes: “Nayaritas 
del Muro de Honor Imaginería 
del Centenario”.
De esta manera, el Congreso 
del Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura 
honra la memoria de importantes 
personajes de la entidad y con 
ello se promueve la vida y 
obra de quienes han puesto 
en alto a Nayarit. 

•La construcción de un 
hospital del IMSS en 

Bahía de Banderas era 
una sentida demanda 

social, aseguró el 
diputado local

del importante programa 
Universalidad del Seguro 
Popular en la Comunidad 
Prospera y 65 y Más, lo que 
significa la inclusión de más 
de 8 millones de personas 
al Seguro Popular.
El legislador consideró que 
estos programas de salud, 
serán de gran impacto social 
y son una muestra de que 
el gobierno estatal y federal 
están cumpliéndole a los 
nayaritas, ya que los nuevos 
afiliados son beneficiarios 
de los programas sociales 
Prospera y 65 y Más, 
explicando que la mayoría 
de ellos no contaban con un 
respaldo médico.
“Estos logros serán un gran 
avance, puesto que han 
sido una demanda social 
muy sentida por muchos 
años, ya que nuestros 
derechohabientes ya no 
pueden ser atendidos en 
Puerto Vallarta y los minutos 
son vida en cuestiones de 
atención a la salud, y la 
inclusión de los afiliados de los 
programas sociales al Seguro 
Popular ampliarán y mejorarán 
una mayor cobertura en la 
atención a la salud”, subrayó 
finalmente el diputado Héctor 
Santana García.

“Porque la salud representa 
bienestar para nuestra gente, 
reconocemos el esfuerzo del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, para impulsar la 
construcción de una mayor 
infraestructura hospitalaria, 
como lo representan las 
gestiones para contar con un 
hospital del IMSS en Bahía 
de Banderas, que estará 
ubicado entre San Vicente 
y Mezcales”, aseguró en 
entrevista el diputado local 
Héctor Santana García.
El diputado refrendó lo 
anunciado por el mandatario 
estatal, de que la inversión 
total para esta obra que 
transformará la calidad 
de los servicios médicos 
públicos, será de poco más 
mil 700 millones de pesos, 
esperándose que antes de 
que concluya este año, se 
ejecuten 500 millones para 
la construcción  de la primera 
etapa.  
El legislador indicó que 
igualmente se ha coadyuvado 

para que en el Congreso 
local, se aprueben mayores 
recursos para destinarlos 
a los diferentes programas 
del sector salud estatal, 
reconociendo que aún 
falta mucho por hacer y las 
necesidades de las familias 

de una mayor atención y 
medicamentos son crecientes, 
pero destacó que se ha 
avanzado en la disminución 
de enfermedades gracias a 
la prevención, entre ellos 
el combate permanente al 
dengue.

Héctor Santana García, 
también destacó que para 
el Gobierno de la República, 
Nayarit es muy importante 
en este rubro, recordando 
que en la reciente visita del 
Presidente Enrique Peña 
Nieto, anunció el inicio 
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Policías mejor equipados para mejor 
seguridad de San Blas: “Layín” 

Redacción/ 
Gente y Poder 

Los apoyos entregados 
c o n s i s t i e r o n  e n 
patrullas, motopatrullas, 
r a d i o t r a n s m i s o r e s , 
uni formes y despensas 
para elementos de Tránsito 
y Vialidad, Protección Civil 
y Policía Municipal.  
El Presidente Municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva “El Amigo Layín”, 
realizó la entrega de 4 
patrullas, 3 motopatrullas, 
15 radios transmisores al 
departamento municipal de 

Seguridad Pública, además 
de 2 uniformes completos a 
cada uno de los elementos 
de t ráns i to  y  v ia l idad, 
protección civil  y policías, 
con la única finalidad de 
segui r  manten iendo la 
seguridad de las familias 
sanblasenses y de los 
turistas que tradicionalmente 
visitan este puerto.
En el evento de entrega 
“El Amigo Layín”, felicitó 
a todos los agentes y 
l es  d i j o  l o  s igu ien te : 
“Agradezco y reconozco 
su trabajo, todos ustedes 

son los responsables de 
mantener la seguridad de 
miles de familias que acuden 
diariamente a las zonas 
turísticas de San Blas; los 
invito a ser mejores cada 
día, a seguir dando lo mejor 
y a seguir confiando en el 
respaldo de su Presidente 
Municipal y Amigo”.
"No sólo mejoramos el 
equipamiento de la Policía, 
sino además les damos 
certeza laboral, porque a 
partir de este momento les 
vamos a dar un seguro de 
vida para que sus familias 
no queden en el desamparo, 
les anunció a los policías.
Es importante destacar 
que de manera constante 
se realizan capacitaciones, 
cursos y talleres para que 
los  e lementos  puedan 
ofrecer una mejor calidad 

en atención a la ciudadanía 
y estén preparados para 
la prevención del delito y 
combate a la delincuencia, 
con sensibilidad y sentido 
común.
Esta jornada concluyó con un 
festejo por el Día del Padre, 
en el que se entregaron 
pantallas, refrigeradores, 
pantallas, equipos de sonido 
y apoyos económicos para 
los uniformados.
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PROCOPIO MEZA LE 
CUMPLE AL PUEBLO

*Lleva muchos 
beneficios e impulso 
a la infraestructura 

educativa
•Importantes 

programas para las 
familias de Santa 

María del Oro
SANTA MARÍA DEL ORO.- El 
presidente municipal de Santa 
María del Oro, Procopio Meza 
Nolazco, sigue entregando 
importantes obras para 
mejorar la infraestructura  
educativa de las comunidades, 
además de impulsar acciones 
de gran impacto social 
mediante el programa de 
‘Piso Firme’.
Eso se suma al logro de 
caminos, agua potable, 
drenaje, pavimentaciones y 
otras, en donde se contabiliza 
una gran inversión.
Acompañado de su  esposa, 
señora  Catarina Barraza de 
Meza, el Alcalde inauguró  
los servicios sanitarios de la 
Escuela Primaria  de  San José 
de Mojarras donde además 
visitó la Secundaria para ver 
sus necesidades y brindar 

su apoyo, dialogando con 
padres de familia, alumnos 
y maestros.
Meza Nolazco se sintió 
satisfecho en ese lugar, 
sobre todo por tener la 
oportunidad de arrancar  la 
segunda etapa del esquema 
‘Piso Firme’, programa que 
cambia los pisos de tierra por 
los de cemento elevando la 
calidad de vida y bienestar 
de las familias más humildes.
Meza Nolazco reconoció 
que para alcanzar estos 
programas contó con el 
apoyo del Presidente Enrique 
Peña Nieto y del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
“lo que permitió que el año 
anterior se hayan canalizado 
más de 114 millones de pesos 
en beneficio de Santa María 
del Oro”.
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Las Fatigas del Reposo del señor T. Alva Edison LA FIESTA YA TERMINÓ: CREEL
Este domingo –otro día de hueva 
ancestral y perenne-, muy de mañana, 
tomé por instinto, un documento, una 
revista Algarabía fechada en septiembre 
del 2013, donde me topé con algo 
interesante, en este caso sobre las 
siestas de Edison –tal era el titular, 
obra de María Popova, una escritora 
búlgara. Bueno; me lo llevó al trono de 
las tempestades y comencé a leerlo: 
resultó interesante.
Para comenzar, se subraya, por parte 
de la editorial, lo siguiente: hoy existe 
evidencia de que la mayoría de muchas 
de sus patentes, que son más de mil, 
eran robadas o plagiadas; fraudes. 
Sabemos –se nos afirmó- que Edison 
fue el inventor, entre otras cosas, del 
telégrafo, el fonógrafo, el quinescopio 
y, por supuesto, la bombilla eléctrica. 
Que, ¿cuál era su secreto?
Edison (1847-1931) escribió al respecto: 
la mayoría de la gente come y duerme 
casi 100% más de lo necesario, sin saber 
que ese extra los enferma y los vuelve 
ineficientes () Es común oír a la gente 
hablar sobre la pérdidas del sueño como 
una desgracia; para mí, sin embargo, 
al sueño deberían llamarlo ‘pérdida de 
tiempo; de vitalidad, y de oportunidades’ 
Porque se ha dicho que dormía apenas 
entre tres y cuatro horas por noche, 
lo que le hizo realizar hazañas físicas 
sobrehumanas. En su diario, publicado 
en 1971, revela la relación conflictiva 
y ambivalente que tenía con el sueño: 
despertaba temprano y al rato se dormía 
de nuevo, eso durante el día todo. ¿Qué 
soñaba? Abismos con terrazas, cada 
una de ellas ocupada por una hermosa 
joven; demonios con ojos separados dice 
que le gustaba coquetear con las flores.
Existe una entrevista que le hizo un tal 
Orison Swet Marden, en el laboratorio de 
Nueva Jersey, luego de varias semanas 
de rondarlo. En ella vemos, leemos, esto:
Marden: ¿Tiene usted un horario regular 
de sueño o trabajo, señor Edison?
Edison: Sucede que ya no trabajo tan 
arduamente como solía hacerlo, así que 
vengo al laboratorio a las 8 a.m. y me 
voy a tomar el té a las 6 p.m.; después 
estudio o trabajo en algún problema 
hasta las 11 p.m. que es la hora a la 
que voy a la cama.
M: No será ‘tan arduamente’, pero casi 
15 horas de trabajo tampoco pueden 
considerarse una holgazanería.
E: Puede ser, si no considera que 
durante 15 años el promedio de tiempo 
que invertía en el trabajo cada día era 
no menor a 20 horas.
M: Entonces, dado que funcionó con 
usted, podría establecer que trabajar 
15 horas diarias es una de las claves 
a seguir para conseguir el éxito.
E: En absoluto. Tú puedes hacer algo 
todo el día, ¿no es así? Todos lo hacen. 
La gente se levanta a una hora y se 
acuesta a otra, cumpliendo incluso 

horarios más largos que los que yo 
ocupo para trabajar. La diferencia 
entra ellos y yo es que ellos usan las 
mismas 15 horas para hacer múltiples 
actividades, mientras yo me concentro 
en una sola. Si tan solo canalizaran su 
energía a un solo objetivo, estoy seguro 
de que conseguirán lo que buscan. Si 
de algo estoy seguro es de que si hay 
una regla, es precisamente esa: tener 
un objetivo, una sola cosa a la cual 
aferrarse para dejar todo lo demás. 
El éxito es producto de la más severa 
dedicación física y mental.
Empero, Popova nos afirma que ese 
‘secreto del éxito’ de Edison no era otro 
que sus irredentas siestas, y tacha de 
hipócritas sus aseveraciones sobre lo 
negativo del sueño, el cual es esencial 
para el desarrollo de la creatividad, y 
él mismo es prueba de ello –enfatiza 
la escritora-. Mientras portaba su falta 
de sueño como una especie de medalla 
de honor, guardaba un enorme secreto: 
sus siestas. En el laboratorio o en la 
biblioteca, en el pasto, en las sillas, en 
taburetes y en cualquier otro lugar en 
el que pudiera detenerse a descansar: 
Edison fue fotografiado en múltiples 
ocasiones mientras tomaba siestas con 
las que contrarrestaba el desgaste que 
implicaba su arduo trabajo.
¿Cómo la ‘beisbol’?...
Edison, el hombre que hizo de la noche, 
día. A los 14 años se ganaba el pan 
vendiendo dulces y periódicos en un 
tren, el de Grand Trunk. En sus intervalos 
de descanso se adentraba en estudios 
de química, y experimentaba en los 
furgones. Un chiquillo extraño, para variar. 
Sólo había ido a la escuela tres meses, 
pero leía mucho, y experimentaba, a 
tal grado que, cierta vez, manipulando 
el fósforo, incendió un furgón, lo que 
le valió ser, ipso fato, expulsado en la 
primera parada.
Luego le dio por aprender telegrafía 
-¿qué no inventó él el telégrafo?...- 
(fuente: enciclopedia temática, ed. 
Cumbre, volumen 7), donde se dedicó 
a desenmarañar los aparatos de/en una 
oficina, donde había sido recomendado, 
para luego tratar de rearmar, lo que 
ocasionó desesperación a sus patrones, 
y –de nuevo- patitas a la calle. Tuvo 
otros empleos, con el mismo resultado. 
Y sí, perfeccionaría el telégrafo.
Se estableció, ya en bonanza económica, 
por sus múltiples inventos en Nueva 
Jersey, dando empleo, en su laboratorio, 
a más de 300 inventores y obreros. 
Edison, que murió en Orange, a los 
84 años de edad, siempre dijo que 
el genio era fruto del trabajo arduo y 
firme, de poca inspiración y mucha 
traspiración.
No hay más datos, como el que buscaba 
inventar una máquina para comunicarse 
con los seres del más allá, con los 
muertos, pero aquí cerramos el telón.

La semana anterior estuvo en Tepic 
el presidente de elecciones del CEN 
del PAN, Santiago Creel Miranda, 
quien ratificó al frente de ese instituto 
en Nayarit, al actual líder Ramón 
Cambero, que tiene todo el respaldo 
en las determinaciones que se tomen 
el año entrante en que celebraran 
elecciones de gobernador, alcaldes 
y el Congreso.
 El panista, que fue ex líder del senado 
y ex secretario de gobernación en la 
administración de Vicente Fox, en su 
visita se hizo acompañar de Cambero 
Pérez y el diputado Javier Mercado, 
y otros militantes de bajo nivel que 
forman parte del grupo manejado por 
el citado dirigente. 
En la conferencia ofrecida por Creel 
Miranda, le dio el espaldarazo a 
Cambero,  de seguir en la dirigencia 
hasta que se celebre la elección del año 
entrante, tiene toda la responsabilidad 
y confianza para realizar los amarres 
necesarios que lleven al triunfo del 
Acción Nacional.
El encargado de elecciones del CEN 
del PAN, exhortó a ponerse a trabajar 
rumbo a la siguiente elección, la fiesta 
del 5 de junio ya terminó, ahora sigue 
gobernar bien y cumplir los compromisos 
de campaña y dar respuesta a los 
ciudadanos que confiaron en los 
candidatos de Acción Nacional.
Para el citado personaje, hay 
condiciones que se concrete una 
alianza de partidos con garantía de 
triunfo, factor en que deberá actuar la 
dirigencia a cargo de Ramón Cambero 
Pérez, al que reiteró todo el apoyo del 
Comité Ejecutivo Nacional.
Sin embargo, en ese instituto hay tribus 
y corrientes que no coinciden con la 
actual dirigencia, como el caso del 
grupo que maneja la diputada Ivideliza 
Reyes Hernández o la gente de Jorge 
González, considerados estos la vieja 
guardia del albiazul.
El presidente del panismo nayarita 
deberá tejer fino, para sumar a 
todas las corrientes y sacar un buen 

candidato o candidata, de lo contrario 
quedarán en el intento de llegar al 
gobierno estatal.

COTA SI VA
Por la otra acera también hacen lo 
propio, como se apreció el fin de semana 
en el municipio de Compostela, lugar 
a donde fue invitado por las mujeres 
el senador de la república, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, aspirante 
al gobierno de Nayarit, que viene 
recorriendo el territorio del Estado, 
para reunirse con grupos y sectores 
afines al Partido Revolucionario 
Institucional.
El político nayarita convivió con quienes 
son pilares en los hogares, las madres 
de familia, las abuelas y las jóvenes, 
que se comprometieron a sumarse al 
proyecto “Nayarit Confía”, que a diario 
adhiere a gentes simpatizantes.
Fueron cientos de familias quienes 
acompañaron a Cota Jiménez, a las 
que expresó, “Cota si Va”, lo que 
significa que seguirá su lucha por 
convertirse en el candidato del PRI 
al gobierno de Nayarit.
En esa fiesta celebrada en el señorial 
e histórico municipio de Compostela, 
el político en referencia estuvo 
acompañado por su esposa Amparo 
Vélez, sus hijos y amigos que forman 
parte del proyecto.

EN PUERTA ELECCIÓN DE 
SPAUAN 

Será el miércoles cuando se elija 
o reelija al Secretario General del 
Sindicato de Personal Académico de la 
Universidad Autónoma de Nayarit UAN, 
mientras tanto este lunes celebraron 
sus cierres de campaña Carlos Muñoz 
Barragán, por la tarde con un evento 
en el edificio de COMPLEX, al igual 
que Sigifredo Quezada Montero, que 
se reunió con sus seguidores por la 
mañana. 
El actual secretario, refiere haber 
condiciones para, reelegirse y atender 
pendientes que existe con el sindicato, 
más ahora que llegó el nuevo rector 
con quien trabajarán coordinadamente, 

en aspectos como las 
pensiones y jubilaciones 
y la basificación de cerca 
de 400 catedráticos.
En esa misma tesitura 
se encuentran Marcial 
Ruiz y David Acosta, 
mismos que aspiran de 
esa misma forma a la 
Secretaría General del 
SPAUAN, pero serán  
los maestros quienes 
el 29 del mes en curso 
decidirán a quién llevan 
a ese cargo. 
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Francisco Cruz Angulo

Cota, viento en popa MANUEL COTA ¡SI VA!
Una vez que se conocieron las derrotas 
electorales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en 7 estados de la 
república durante los pasados comicios 
del 5 de junio paradójicamente le 
abrieron el camino al senador de la 
república Manuel Cota Jiménez en su 
empeño de lograr la candidatura del 
tricolor a  la gubernatura de Nayarit 
que, aunque sea por 4 años no deja 
de ser su objetivo político personal.
En el otro frente encabezado por el 
Lic. Raúl Mejía González se redujo su 
esperanza de alcanzar la susodicha 
candidatura en tanto que su padrino 
político Manlio Fabio Beltrones renunció 
a la dirigencia nacional de su partido 
en días pasados.
No obstante conociendo al Lic. Raúl 
no creo que abandone el barco; por 
el contrario a mejor posicionamiento 
de su persona en algunos sectores 
de la población será suficiente para 
que ese capital político le posibilite 
negociar la presidencia de la próxima 
legislatura local puesto que tiene la 
experiencia y el talento legislativo para 
desempeñar un buen papel al lado del 
senador Cota Jiménez si éste gana 
la gubernatura de Nayarit. Incluso de 
perder la elección gubernamental el 
Congreso del Estado podría ser un 
poderoso contrapeso a un eventual 
gobierno aliancista.
Lo que sí está claro en el panorama 
político nayarita de cara a la sucesión 
gubernamental del 2017 es que el 
actual líder nacional de la CNC será 
el próximo candidato de unidad del 
PRI a gobernador del Estado.
La carrera política ascendente de 
Cota Jiménez asegura de que será 
una buena opción competitiva frente 
a una posible alianza PAN-PRD.
A partir de esta expectativa el senador 
de la república desde hace meses 
viene construyendo alianzas con 
los líderes de las diversas corrientes 
políticas del PRI incluyendo aquellas 
que en las pasadas elecciones 
votaron en contra, ya sea porque 
fueron marginados o porque tuvieron 
serios enfrentamientos con el actual 
mandatario estatal.
Esta política de reconciliación y de 
la búsqueda de la unidad del partido 
la ha manifestado Cota Jiménez en 
diversos actos públicos a los que ha 
sido invitado.
Algunos de los más significativos 
ocurrieron en Bucerías y Compostela, 
éste último invitado el pasado domingo 
por una asociación de mujeres.

En ambos eventos el senador de la 
república destacó su preocupación 
para que los habitantes de la zona 
turística de la Riviera Nayarit mejoren 
sus condiciones de vida, no solo la de 
aquellos que viven en zonas aledañas 
a nuestras playas sino a los miles de 
habitantes que viven en lugares atrás 
de la carretera Tepic-Pto. Vallarta.
Ante los miles de concurrentes a 
esos dos eventos anunció que en los 
próximos meses habrá buenas noticias 
para los nayaritas tal vez refiriéndose 
a su destape como candidato oficial 
del PRI a gobernador al subrayar 
reiteradamente “Cota, va”.
En cada una de sus intervenciones 
hizo hincapié en la recuperación de los 
valores de la familia, en la generación 
de empleos bien remunerados mediante 
la inversión productiva en el campo 
y en la ciudad, en dar continuidad a 
la política de seguridad pública y de 
todos los programas sociales y de obra 
pública de la actual administración 
encabezada por Roberto Sandoval.
Se tiene conocimiento que el aspirante 
al Ejecutivo Estatal viene creando 
una fuerte estructura territorial en 
todos los municipios que garanticen 
su triunfo electoral en los próximos 
comicios estatales…
Veto presidencial.-Ante la fuerte 
crítica del sector empresarial y de 
asociaciones civiles en contra del 
Artículo 32 de la Ley secundaria 
de Responsabilidades a Servidores 
Públicos que fue redactada y aprobada 
de última hora por la mayoría del Senado 
de la República en la cual se exigiría 
a las personas físicas y morales que 
tuvieran contratos o convenios con el 
sector público obligándolos hacer su 
declaración “3 de 3” que, en los hechos 
es anticonstitucional e inviable obligó 
al presidente Enrique Peña Nieto a 
vetar ese artículo y otros más de la 
referida Ley de Responsabilidades 
a Servidores públicos.
De regreso esa ley a la comisión 
permanente del Congreso de la Unión 
será en un periodo extraordinario de 
sesiones en donde se abrogue ese 
artículo.
Los líderes de las bancadas 
específicamente las del PAN y Verde 
Ecologista (PVEM) tuvieron que dar 
la cara y aceptar que cometieron un 
grave error.
Con estos errores garrafales que  
cometieron los legisladores del PRI y 
del PVEM para que quiere adversarios 
el presidente Enrique Peña Nieto…

ViSoR nAYARitA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Con un fuerte y emotivo discurso, inició 
su alocución, el Senador y Presidente de 
la Confederación Nacional Campesina, 
Manuel Cota Jiménez, ante las mujeres 
de diversos municipios de la entidad que 
se dieron cita en la Unidad deportiva de 
Compostela, para escuchar el mensaje 
del amigo, quien, arropado por ellas, 
agradeció a quienes hicieron posible 
este encuentro, a sus amigas de la 
Asociación Civil "Mujeres Campesinos 
por Nayarit" que en su andar velan por 
el empoderamiento y participación activa 
de la mujer en nuestra sociedad, por 
la honrosa deferencia de haber sido 
invitado a este importante evento, donde 
les dijo, que desea seguir sirviendo y 
atendiendo a los nayaritas y donde 
les reiteró su pretensión de gobernar 
a Nayarit.
En su mensaje, Manuel Cota, hizo 
especial reconocimiento a la actual 
Presidente Municipal de Compostela, 
Alicia Monroy, de quien le reconoció su 
tenacidad y su rol de mujer y madre que 
la llevó por segunda ocasión a conducir 
los destinos de su bello municipio. En 
el día de la mujer, Manuel resaltó su 
importancia como columnas vertebrales 
del hombre y que su mayor regalo era la 
convivencia con ellas, por ello, reconoció 
la asistencia de las delegaciones de 
mujeres de los diferentes municipios, a 
quienes les dijo: "No les vamos a fallar", 
Cota, les expresó que quiere compartir 
este sueño construido hace bastantes 
años, y saludó a las personas que lo han 
apoyado en estos senderos, por lo que 
le dio gusto ver a mujeres de diferentes 
sectores, amas de casa, empresarias, 
comerciantes, y las invitó a construir el 
presente y que si se les pregunta que 
si Manuel Cota Va, que contesten que 
Manuel Cota ¡Si Va!
Manuel, expresó su satisfacción por 
estar en esta tierra donde aprendió 
a servir, donde aprendió a soñar, por 
ello emitió su saludo a los exalcaldes, 
a exdiputados y a sus compañeros de 
luchas y causas y a todas las mujeres 

presentes en su día y con marcada 
emoción dijo, "No sé quién las invento, 
se me hace que fue Dios".
Manuel, les dijo, que viene de la cultura 
del esfuerzo, que ser Senador, no lo 
hace diferente, que ser dirigente de los 
campesinos, no lo hace diferente, por lo 
que reconoce el esfuerzo del campesino, 
del comerciante, del empresario, de los 
industriales, a quienes les refrendó su 
compromiso para seguir avanzando. 
¡Vamos juntos y en confianza por Nayarit!, 
porque los sueños se convierten en realidad 
¡Vamos a seguir haciendo esfuerzos para 
generar oportunidades para la familia!, 
incubando los valores a nuestros hijos, 
y generando oportunidades y beneficios 
al campesino, a los industriales y a los 
comerciantes, porque así queremos 
que sean nuestros hijos, gente de 
provecho, trabajadores, honrados y 
buenos ciudadanos.
Al recordarles que ya viene la competición 
electoral, Cota les dijo ¡Que no nos 
divida la política! ¡Que no nos dividan 
los partidos! ¡Que no nos dividan las 
elecciones! Vamos en unidad a soñar, 
soñemos por nuestros hijos, soñemos 
por Nayarit, con las mujeres Si es 
posible. Cota no se desborda, porque 
primero aprendió a servir y a sumar, hoy 
vamos a caminar juntos, vamos a hacer 
mucho por nuestros hijos, por nuestros 
jóvenes para ayudarles a construir un 
mejor futuro, donde no se les nieguen 
las oportunidades, donde siendo buenos 
hijos se conviertan en Buenos padres 
y mejores ciudadanos.
Compostela selló su compromiso por 
Nayarit con un hombre que sabe 
honrar la palabra, con un hombre, 
serio, responsable, honesto, justo a 
cabalidad, y en ello conscientes están 
de que a Nayarit le irá bien y mejor, si 
Nayarit es gobernado por Manuel Cota, 
porque será por el futuro de todos sus 
ciudadanos.
Esperemos y  comentaremos. . . 
frago2009@hotmail.com
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El día de ayer se llevó a cabo 
la inauguración del tradicional 
torneo de Verano de Fútbol, 
denominado Gui l le rmo 
Jiménez Hernández, el 
popular "Matute". 
En esta ocasión ocho equipos 
son los que participarán para 
llevarse el trofeo y el premio 
en efectivo del Primer Lugar.
Los equipos participantes 
son: Puerta de Palapares, 
Vado, Rastro, Panadería 
Muro, Deport ivo Cerro, 
Talpita Pikapu, Boca de 
Camichín y el campeón 
del torneo pasado Real 
Sociedad.
En este evento estuvo 
presente el  Presidente 
Municipal, Ing. Víctor Manuel 
Abud Pérez, además del 

síndico Municipal, Sara Nora 
García; la regidora, Graciela 
Cruz Huízar; el director del 
Deporte, Freddy Ricardo 
Martínez Vega así como el 
Presidente de la liga de fútbol 
municipal, Chon Guerrero.
Después de los honores a la 
bandera se procedió a dar 

el primer tiro a la portería a 
cargo del Presidente Víctor 
Manuel Abud Pérez, con lo 
que quedó inaugurado éste 
torneo.
Mucho éxito a todos los 
equipos y que gane el mejor.
Foto y comentario: José 
Minjares Pérez. 
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caponetaa
Cirujanos del IMSS Prospera 

intervienen con éxito el rostro de 
una niña mordida por un perro

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

FOTOCOMENTARIO DE RUIZ
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En la fotografía podemos 
ver a grandes amigos, 
entre e l los e l  Director 
de la Unidad Académica 
Preparatoria Número Cinco 
de  Tuxpan,  Ingen ie ro 
Hermilo Said López Velarde; 
al Catedrático y dirigente 
de los maestros de esa 
máxima casa de estudios, 
Marco Antonio Verdín, así 
como al Contador Carlos 
Muñoz Barragán, el mejor 
candidato a ocupar la 
d i r igenc ia  es ta ta l  de l 
SPAUAN, comentan una 
gran mayoría de maestros, 
d i rec t i vos  y  pe rsona l 
docente de la UAN, quienes 
ven en Muñoz Barragán la 

mejor opción para que las 
condiciones de trabajo en 
todos los aspectos mejoren 
aún más para el bienestar 
de las fami l ias de los 
trabajadores universitarios. 
Este 29 de Junio se llevarán 
a cabo las elecciones para 
elegir al mejor dirigente 
estatal del SPAUAN, y este 
sin lugar a dudas es Carlos 
Muñoz Barragán, comentan 
en su mayoría trabajadores 
de la UAN de todo nuestro 
grandioso estado. 
Enhorabuena y  ar r iba 
nuestra máxima casa de 
estudios Nayarita.
Foto y comentario de la 
redacción. 

La niña Bertha de la Cruz 
Estrada, de dos años de edad, 
originaria de la comunidad de 
Arrayanes, municipio del Nayar 
sufrió la mordedura de un perro 
que la lesionó gravemente en 
el lado izquierdo de su cara. 
Al ser detectada por personal 
de la red social de salud del 
Programa IMSS-Prospera, fue 
trasladada desde la Unidad 
Médica Rural de Jazmín del 
Coquito al Hospital Rural de 
San Cayetano para recibir 
atención médica. 
Debido a los usos y 
costumbres, la niña estuvo 
más de una semana con 
la herida expuesta bajo los 
cuidados de su familia con 
curaciones que en nada 
ayudaron a su recuperación, 
al contrario, entre más tiempo 
pasaba se corría el riesgo de 
una grave infección y otras 
secuelas graves.
La doctora Sonia Carrillo 
Preciado Nuñez, coordinadora 
de vigilancia epidemiológica 
del Hospital Rural de San 
Cayetano señaló que “uno 
de los  principales objetivos 
de la redes sociales de salud 
es convencerlos, ya que en 
ocasiones por cuestiones 
culturales no aceptan el 
manejo en un hospital, ya 
que sus usos y costumbres 
no les permiten recibir una 
atención diferente”. 
Afor tunadamente para 
la niña, fue internada 
precisamente cuando se 
contó con  la presencia de 
los médicos especialistas 
en el Encuentro Médico 
Quirúrgico, que regresaron 
para dar seguimiento a 
pacientes anteriores y fueron 
los cirujanos plásticos los 
que se encargaron de darle 
el manejo adecuado a la 
paciente. 

tuviera un resutado exitoso, 
también fue muy importante 
la participación del médico 
pediatra, Felipe Álvarez 
Sánchez, el técnico de 
promoción y educación en la 
salud, Rigoberto Vielmas Cruz 
y  el equipo multidisciplinario 
de profesionales de la salud 
que conjunta el Programa 
IMSS-Prospera. 

La epidemióloga del Hospital 
Rural de San Cayetano explicó 
que la niña presentó una 
herida profunda que abarcaba 
casi todo el maxilar, “tenía la 
profundidad suficiente para 
generar un problema óseo 
e incluso que la niña llegara 
a presentar un problema 
séptico, alguna meningitis u 
otra  afección grave”. 
Añadió que cuando la niña 
fue valorada por los médicos, 
vieron la posibilidad de 
reconstrucción, lo que le 
permitió que se le ofreciera algo 
más estético, ya que el hospital 
no cuenta con cirujanos 
plásticos, pero gracias a que 
se encontraban en ese día se 
le pudo otorgar a la paciente 
una curación y una atención 
médica de calidad. 
La especialista indicó que 
la niña Bertha de la Cruz se 
encuentra estable, tiene una 
buena respuesta, continúa en 
observación y cumpliendo su 
esquema de vacunación, para 
que cuando regrese, no vuelva 
a estar expuesta a cualquier 
incidente que produzca que 
su herida se infecte, ya que 
la zona de la lesión es muy 
delicada. 
Para que esta atención 

* La niña presentó una herida profunda que abarcaba casi todo el maxilar, una 
lesión delicada suficiente para generar problemas graves de salud
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Se hunde el centro de la ciudad, los 
remiendos del CEA no sirvieron

Existe mucha 
inconformidad 

en las 
comunidades 

rurales, 
demarcación 7

Festejan “Día del Padre” con tintes electorales

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos y comerciantes 
ubicados en la zona centro 
de esta cabecera municipal 
y ciudadanos en general 
aseguran que los remiendos 
realizados por el CEA, disque 
para corregir la problemática 
generada por el sistema de 
drenaje en mal estado el cual 
propiciaba el hundimiento 
continuo de la zona centro, 
una vieja crónica que registra 
sus peores momentos.
La crónica de todos es 
similar por toda la calle 
Francisco I. Madero, se 
ven hoyancos y desniveles 
sellados por un proyecto 
mediocre realizado por el 
CEA, quienes presuntamente 

no le dieron la importancia 
adecuada a este proyecto 
con el objetivo de mejorar 
la calidad de vida de los 
Ixtlenses, específicamente 
res identes y  comerc io 
establecido en esta tan 

criticada área.
Este descoordinado proyecto 
que l legó disque como 
privilegios y de manera 
pomposa por el CEA, según 
regidores, se volvió un 
referente de vergüenza y 

temor de ser tragados por los 
peligrosos hoyos, visibles por 
todos lados aunados al otro 
temor de tener que esperar 
otros cincuenta años para 
ser atendidos por el célebre 
manual de la política. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
día de ayer por la mañana 
nutrido grupo de amas de casa 
residentes en la comunidad 
de Cacalutan, pertenecientes 
a la demarcación siete, me 
pidieron que tomara fotos a 
la carretera que une a las 
comunidades rurales con esta 
cabecera municipal para que 
vean en el estado deprimente 
en el que se encuentra por 
este potrero que transitamos 
todos los días, afirmaron. 
Son var ias veces que 
platicamos con el regidor 
Chago Valderrama sobre este 
aspecto, siempre nos dá el 
avión, entendemos que no 
hay dinero, pero no es motivo 
que no se esté haciendo nada 
que se les tenga en el total 
olvido, manifiestan que se 
han entrevistado con políticos 
ajenos al PRI, con la intención 
de conseguir mejoras para 
dichas comunidades.
Según sus apreciaciones los 
regidores del PRI, o el regidor 
priista Chago Valderrama, 
no atiende ninguna de sus 
peticiones, alegando que 
no le dan dinero, y hacen 
constar que se acercan las 
elecciones y por ineptitud 
tienen al PRI fuera de sus 
preferencias electorales, sus 
representantes no tienen la 
capacidad de dar solución 
a la mínima  problemática 
existente.   

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
padres que participaron en 
el festejo Día del Padre, 
organizado por la diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
les expresó que este festejo 
es parte de las acciones y 
compromisos que tiene con 
la ciudadanía a pesar de ser 
una diputada  plurinominal, 
que más allá de los discursos 
les agradeció la oportunidad 
de convivir con ellos.
Además de encabezar esta 
celebración anual dedicada a 
los padres de familia,  donde 
sólo hizo falta la presencia 
del show de payasos, ya que 

daba la impresión de ser una 
payasada que la celebración del 
Día del Padre,   presuntamente 
la diputada aprovechó para 
informar a los presentes sobre 
las acciones realizadas en 
temas de desarrollo urbano, 
seguridad, atención ciudadana.
Nuestros informantes reiteraron 
y explicaron que prefirieron 
ausentarse de esta celebración 
realizada en un solar ubicado a 
espaldas de la Unidad deportiva 
Roberto Gómez Reyes, ya que 
ellos consideran que es cada 
vez más necesaria una salida 
por Izquierda, pero seguirán 
agarrando lo que les den y 
ellos sabrán por quien votarán 
en el próximo ciclo electoral.  

Destacada labor al frente de Rotarios
Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- Se dice 
que lo importante de un buen 
ejemplo es que se transmita y 
un buen ejemplo, es la labor 
realizada por el licenciado David 
Salas al frente de la tesorería del 
Club Rotario Local, un trabajo 
arduo con mucha constancia 

lo que ha generado muchos 
beneficios a la comunidad de los 
más vulnerables en este lugar. 
El Licenciado David Salas, tiene 
muchos años al servicio de la 
comunidad con destacable 
labor, no es un adicto a recibir 
reconocimientos ni espera 
agradecimientos su bonhomía 

le ha permitido ser el alma 
mater en diversas actividades 
siempre apostando a favor de 
la comunidad transmitiendo 
siempre buenos valores.
Cabe mencionar que el 
licenciado David Salas, tiene 
vastos conocimientos capaz 
de dar cátedra siempre unido 

a las filas de rotarios para 
trabajar como siempre lo ha 
hecho, con la satisfacción del 
deber cumplido dando todo de 
sí para poder lograrlo que la 
rueda rotaria siga mejorando 
cada gestión cada vez más y 
más, lo cual es un motivo de 
orgullo.
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el rastro, así como el seguimiento 
que hace en la probable detección 
de lesiones por tuberculosis en 
las reses o cuando se sospecha 
de algún caso. Asimismo fueron 
muy específicos en lo que 
respecta a las muestras que 
se toman para su envío al 
laboratorio para confirmar o 
desechar la posibilidad de la 
presencia de la enfermedad. 
También cuestionaron sobre los 
documentos que se le piden al 
productor que lleva las reses 
al sacrificio.
Manifestaron los visitantes que 
es de vital importancia que 
se haga lo conducente, para 
que la zona norte siga como 
área en fase de erradicación, 
para que el ganadero pueda 
exportar sin problemas sus 
animales a los Estados Unidos, 
donde sin duda hallará un 
precio óptimo por cada animal. 
Afortunadamente esta inspección 
dio una buena calificación 
al rastro de Acaponeta, pero 
todos coincidieron en que no 
se debe bajar la guardia pues 
en el control de enfermedades 

de este tipo, muchas veces se 
pierde lo ganado por exceso de 
confianza o falta de atención a 
lo que se presenta.
Por su parte el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, ha instruido a sus 
colaboradores a tener muy en 
cuenta ese punto y dar al rastro 
la atención que se requiere 
en cuestiones de limpieza, 
mantenimiento y procesos de 
sacrificio. Por ello, el rastro 
municipal está incluido en el 
proyecto de saneamiento del 
arroyo de La Viejita.
Los benef ic ios  de este 
acuerdo entre ambos países 
son importantes puesto que 

los técnicos de México y 
Estados Unidos ya trabajan 
para homologar los sistemas 
y de criterios, a fin de que los 
certificados que se intercambien 
cumplan con los requisitos 
que ambos países imponen 
para garantizar la seguridad 
sanitaria y para salvaguardar 
la producción agropecuaria, 
acuícola y pesquera, así 
como ofrecer garantías a los 
consumidores; en este sentido, 
los países acuerdan protocolos 
sanitarios, a través de los cuales 
establecen requisitos Fito y 
zoosanitarios para la entrada 
de mercancías a su territorio. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta. Motivado por la 
circunstancia de que la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA) y el 
Departamento de Agricultura de 
Estados Unidos (USDA, por sus 
siglas en inglés) firmaron una 
carta intención con la finalidad 
de formalizar la cooperación para 
el intercambio de certificados 
internacionales electrónicos 
en materia fito y zoosanitaria 
entre ambos gobiernos, la 
semana pasada en el rastro 
municipal, llegó personal de 
estas dependencias, además de 
la Secretaría de Desarrollo Rural 
y Medio Ambiente de Nayarit 
(Sederma), del Servicio Nacional 
de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (Senasica) y del 
Comité Estatal para el Fomento 
y Protección Pecuaria de Nayarit 
S.C. (Cefppenay), para hacer 
una revisión preventiva de las 
instalaciones y operación de 

este centro de sacrificio animal, 
ya que existe la circunstancia 
de que el norte de Nayarit se 
encuentra en fase de erradicación 
de la tuberculosis, enfermedad 
que se contagia al ser humano.
El personal que venía a cargo 
de esta inspección sanitaria 
era el siguiente: Dra. Diana 
Sudara García Hernández por 
parte de USDA y Senasica; 
el M.V.Z. Gustavo Martínez 
Luke, de Senasica Nayarit y el 
M.V.Z. Filiberto Moreno Sánchez, 
supervisor de rastros del Gobierno 
Estatal, quienes fueron recibidos 
por los encargados del rastro 
municipal, Médicos Veterinarios 
y Zootecnistas, Jorge Alberto 
Mayorquín Pérez y Flavio Peña 
Jiménez.
El protocolo de esta supervisión 
incluyó una inspección ocular 
de las instalaciones de manera 
general; la revisión del proceso 
de sacrificio en el ganado bovino, 
además de las labores que se 
desempeñan cotidianamente en 

Hacen labores de mantenimiento en 
el cárcamo de San José de Gracia

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Siguiendo con 
lo establecido en el proyecto de 
saneamiento del arroyo de La 
Viejita, que de manera histórica y 

sin precedentes ha implementado 
el XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, el Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 

d e  A c a p o n e t a 
(OROMAPAS), atendió 
una de las instalaciones 
sanitarias importantes 
en esta tarea sanitaria 
y  eco l óg i ca ,  e l 
mantenimiento de 
uno de los puntos 
críticos detectados en 
el proyecto: el cárcamo 
de San José de Gracia, 
que el día lunes recibió 
limpieza y atención 
en su estructura, 
principalmente sus 
rejillas que permitirán un 
mejor funcionamiento 
del emisor que lanza 
las aguas negras a la 

planta de tratamiento de aguas 
residuales.
Explica el Director del organismo 
L.A.E. Carlos Ramírez Filippini, 
que esto se hace en previsión 
a la ya encima temporada 
de lluvias, que provoca un 
significativo aumento en la 
cantidad de agua; así que, 
desde temprano personal del 
OROMAPAS se dio a la tarea 
de extraer las pesadas rejillas 

de dónde sacaron gran cantidad 
de basura que las bloqueaba, 
que aunado a la tierra y piedras 
que arrastran las aguas forman 
una compacta capa que impide 
el buen funcionamiento del 

emisor ocasionando 
resultados negativos 
y la poca efectividad 
del cárcamo.
En otro frente, el Ing. 
José Luis Soto Díaz, 
admin is t rador  de l 
organismo de agua 
potable y drenaje, desde 
hace días, en compañía 
de otra cuadrilla de 
trabajadores, laboran 
en una de las zonas más 

conflictivas para el OROMAPAS, 
ya que algunos vecinos arrojan 
la basura a las corrientes de 
agua que se forman por la lluvia, 
material que se introduce en 
la red, causando verdaderos 
tapones que luego provocan 
serios problemas y molestias 
al resto de los vecinos de esa 
área; ahora fue en una de las 
alcantarillas de la esquina de 
Juan Escutia y Abasolo, al 
costado oriente del Estadio 
Municipal de beisbol “Martín M. 
Sáizar”, de donde salieron toda 
clase de objetos que pegados 
a grandes masas de grasa, 
causan tapones perjudiciales. 
(DCSM)
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- El Instituto 
Municipal de la Juventud 
Acaponeta (IMJUA), que coordina 
el joven Víctor Manuel Cadena 
Silva, informa que siguiendo 
las instrucciones del alcalde 
Acaponetense de promover 
entre la juventud Acaponetense 
mensajes de aliento y de triunfo, 
gestionó ante la Federación de 
Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN) 
y su programa “FEUAN Cerca 
de Ti”, además de contar con 
la colaboración de la Dirección 
del Deporte Municipal a cuyo 
frente está el Prof. Eutiminio 
Rojas Juárez; la visita a nuestro 
municipio del excepcional 

futbolista oriundo de Mexicali, 
Baja California, Jorge Enríquez 
García, más conocido en el 
medio futbolero como “El Chatón” 
Enríquez, quien actualmente 
milita en las filas del equipo 
“Coras” de Tepic y que ha tenido 
una destacada y triunfalista 
participación en el balompié 
nacional, siendo uno de sus 
máximos logros, ser parte de 
la selección mexicana de fútbol 
que obtuvo la medalla de oro, 
en los Juegos Olímpicos de 
Londres 2012.
La intención del IMJUA es brindar 
a los jóvenes del municipio 
una conferencia  donde ellos, 
serán dotados por los principios 
que les permitirán romper sus 
límites para transformarse en 

personas de éxito, tal como ha 
sido la trayectoria profesional de 
este futbolista que ha formado 
parte importante de equipos tan 
trascendentes como las Chivas 
Rayadas del Guadalajara o 
los “panzas verdes” del León. 
Este mediocampista ha sido 
seleccionado nacional  y levantó 
el trofeo del  Campeonato Sub-
20 de la CONCACAF de 2011, 
siendo Capitán y uno de los 
jugadores más importantes para 
la selección menor.
El “Chatón” Enríquez, también 
ganó el Torneo Esperanzas de 
Toulón; así como la medalla de 
oro en los Juegos Panamericanos 
“Guadalajara 2011” y en los 
Olímpicos ya mencionados. En 
cuanto a sus participaciones en 

Copa América, se contó con su 
presencia en la sede celebrada 
en Argentina, donde jugó durante 
la primera fase; y para la Copa 
Mundial de Fútbol Sub-20 de 
2011 realizada en Colombia 
fungió como Capitán en sus 
siete partidos disputados y como 
candidato al Balón de Oro del 
torneo. Al término de éste torneo 

mundialista, obtiene el Balón 
de Bronce otorgado por la FIFA 
por su gran desempeño con la 
Selección Sub-20 de México 
donde anotó un gol.
La plática del futbolista será 
el miércoles 29 de junio a las 
17:30 horas en el Teatro de la 
Ciudad y la entrada es gratuita. 
(DCSM)

María Fernanda de la Rosa 
González triunfadora del 

Certamen “Niña Acaponeta 2016”

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- En un evento 
que derrochó glamour y destacó 
la gentileza e inocencia de la 
niñez; donde las participantes 
mostraron su inteligencia, talento 
y gracia, la noche del domingo 
en el Teatro de la Ciudad 
se realizó el certamen Niña 
Acaponeta, evento organizado 
por el H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta a través del DIF 
municipal en coordinación con 
el Grupo de Danza “Xiurabe” de 
la Escuela Normal Experimental 
de Acaponeta. 
A este concurso asistió la señora 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
presidenta de DIF municipal, 
Socorro Villa Flores, integrante 
del cabildo en Acaponeta, 
acompañada por Naninle 
González Díaz, la niña Acaponeta 
2010, además de la señorita 

Mónica Carril lo Coronado, 
embajadora del Orgullo de 
Nayarit 2014; el profesor J. Inés 
Guillén Mayorquín, Coordinador 
de Educación, Eventos Cívicos 
y Recreación, así como otras 
personalidades como fueron 
los patrocinadores del evento 
social. 
El jurado del certamen estuvo 
integrado por personalidades 
con experiencia, entre ellos el 
coreógrafo, asesor de imagen 
y pasarela Saúl Sevilla, quien 
fue acompañada por Carolina 
Rivera, Licenciada en Derecho 
egresada de la UAN y maestra 
de Oratoria; Lic. Valentina 
López de Saldaña presidenta 
de DIF en el municipio de 
Tuxpan y Rigoberto Montijo, 
escritor,  director y productor 
de cortometrajes y series como 
“La Rosa de Guadalupe” en 
Televisa y la Licenciada Flor 

Jesús Aguiar Vázquez, que 
entre los aspectos a evaluar, 
calificaron: desenvolvimiento de 
escenario, seguridad, proyección 
y capacidad comunicativa.
La apertura del programa de las 
candidatas a Niña Acaponeta, dio 
inicio con la auto presentación 
en donde cada una de las 
graciosas infantes, vistiendo 
un traje causal, realizaron 
su pasarela por el foro cuyo 
escenografía era una réplica de 
la Casa de la Cultura, cubierta 
con un ramillete de flores, 
luciendo en la parte superior 
una gardenias elaboradas con 
material reciclado. 
Durante el  programa se 
presentaron los alumnos del 
grupo de Danza “Xiurabe” 
que dirige la profesora María 
Elena Ornelas Domínguez, los 
que presentaron un danzón y 
después bailaron al ritmo de 
salsa. También las integrantes 
del ballet infantil de la Casa de la 
Cultura “Ali Chumacero”, bajo la 
conducción de la maestra Julia 
Magali Franco López, quienes 
participaron y deleitaron a los 
asistentes con un bonito baile 

tipo Merengue. 
Posteriormente las hermosas 
candidatas emitieron su opinión 
sobre temas de interés para la 
sociedad, como fueron: Violencia 
Escolar, Medio Ambiente, Los 
Valores, Derechos de los Niños, 
la Familia, La Educación, Paz en 
el Mundo, Uso del Internet en 
los Niños, las cuales lo hicieron 
de forma excelente a pesar de 
su corta edad,  pero todas ellas 
rebosantes de inteligencia.
Con un ánimo enorme los 
asistentes generaron un bullicio, 
brindando apoyo a su candidata, 
mientras el jurado calificador 
emitía su veredicto, momento 
que fue aprovechado por la 
señora Silvia Morelia Vaca y a 
través de los alumnos del Ballet 
“Xiurabe”, realizó 
un obsequ io 
especial para 
cada una de las 
participantes. 
En el momento 
f i n a l  d e l 
certamen, los 
integrantes del 
jurado subieron 
al escenario y 

entregaron los resultados a 
la profesora Amairani Estrada 
Guerra que le puso mucho 
júbilo al evento y dio a conocer 
los títulos otorgados para las 
participantes: la Niña Alegría fue 
Kenia Paola Tortolero Bernal; 
enseguida se le entregó la 
banda como Niña Simpatía a la 
pequeña Yzbeth Getzara Pérez 
Álvarez; la emoción resaltaba 
entre el público y la graciosa 
Sofía Loreto Torrero Núñez se le 
asignó el título Niña Elegancia, 
también se entregó banda a la 
Niña Gardenia y la triunfadora 
fue Yasleni Vianey de la Cruz 
Yebra, enseguida la conductora 
del programa dio a conocer 
que la ganadora a titulo Niña 
Cultura fue para Ketsy Mitchell 
Jaramillo Salas.
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Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
– “Nosotros como Cámara de 
Comercio Servicios y Turismo de 
Compostela y Bahía de Banderas, 
nos sentimos sumamente 
complacidos con nuestro 
Presidente de la Confederación 
de Cámaras Nacionales de 
Comercio Servicios y Turismo 
el Ingeniero Enrique Solano 
Senties, por su congruencia y 
liderazgo al abordar el tema de 
la participación ciudadana en 
la conformación del Sistema 
nacional  Ant icorrupción” , 
expresó su dirigente, Juan 
Carlos Díaz Díaz.
Resultado de ello, el Presidente 
de la Cámara en Compostela y 
Bahía de Banderas Juan Carlos 
Díaz reconoció los alcances 
del SNA, donde reconoció que 
en México era impostergable 
contar con un Sistema nacional 
anticorrupción (SNA), para 
combatir esta tan extendida 
práctica que ha representado 
un grave costo económico al 
país, como bien lo afirmó Solana 
Sentíes la semana pasada.
De ahí que extendió un 
reconocimiento a la sociedad 
por su participación activa en 
este tema, y al poder Legislativo 
por haber aprobado las ocho 
iniciativas que conforman al 
SNA, dándole con ello a México 
una mayor certeza jurídica a 
México en este grave problema.
Sin embargo con respecto al 
controvertido articulo 32 y la 

adición de último minuto a la Ley 
General de Responsabilidades 
Administrativas, que contempla 
la obligación por parte de las 
personas físicas y morales que 
reciban recursos públicos o 
contraten con el gobierno, para 
que presenten su declaración 
patrimonial y de intereses, 
dijo que en cumplimiento a 
la Ley de Cámaras y sus 
Confederaciones, al interior 
de la Concanaco Servytur se 
analizan las acciones legales, 
incluidos los amparos, que se 
pudieran interponer en torno 
a la afectación que implica a 
particulares y para nuestras 
empresas afiliadas este artículo.
Debido a esto anunció que 
la Confederación mantendrá 
una acercamiento constante 
y un diálogo abierto con los 
Legisladores, luego que los 
coordinadores de las principales 
bancadas han reconocido que 
la ley 3 de 3 fue aprobada con 
algunas imprecisiones en esta 
materia, y que por consiguiente 
trabajarán para establecer 
claramente quien debe presentar 
la declaración fiscal, patrimonial 
y de conflicto de interés.
“Consideramos que no se debe 
afectar a personas que son 
beneficiarias de algún programa 
social o al micro, pequeñas o 
medianas empresas proveedoras 
de productos y servicios al 
gobierno” puntualizó Enrique 
Solana.

Y Conmino a no exacerbar 
más los ánimos ni anteponer 
intereses personales que vayan 
en detrimento de la transparencia 
y el eficiente manejo y uso de 
los recursos públicos.
Pues evidentemente que con el 
SNA se ha dado un paso firme 
a favor del Estado de derecho, 
indispensable para generar un 
ambiente de certidumbre que 
incentive las inversiones y al 
mismo tiempo, propicie más y 
mejores empleos en beneficio 
del desarrollo del país.
Estamos seguros que el SNA 
deberá seguirse perfeccionando 
con las experiencias que deriven 
de su implementación, sin 
dejar de atender las demandas 
ciudadanas como lo afirmó 
Enrique Solana, concluyó el 
líder de la CANACO.
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Reconocen empresarios 
participación ciudadana en 

Sistema Nacional Anticorrupción

Apertura Alicia Monroy exposición itinerante
por la titular de la asistencia 
social en el municipio Martha 
Alicia Cambero Monroy, por 
la Directora de arte y cultura 
Xóchitl Vargas, por el profesor 
Lucio González Robles del 
Comité de cultura y festejos, por 
el Director de Desarrollo Rural 
Juventino Rodríguez Amaral 
y por la Directora del SIAPA 
municipal Yolanda Viramontes.
En dicha muestra se comparte 
una breve reseña sobre la 

vida y obra de 17 personajes 
Nayaritas que forman parte de 
esta exposición itinerante, cuya 
finalidad es promover la cultura, 
así como enaltecer sus esfuerzos 
y reconocer la lucha y el trabajo 
que abanderaron las causas de 
los Nayaritas homenajeados 
en el muro de honor del H. 
Congreso del Estado de Nayarit 
y que hoy coordinadamente con 
la Dirección de arte y cultura 
llega hasta Compostela.
Los personajes que se muestran 
en dicha exposición son 
Nayarit caudillo del reino de 
Xécora, Ocelótl el guerrero 
tigre, Tlahuitole caudillo cora, 
Prisciliano Sánchez Diputado 
del constituyente de México, 
Juan Escutia uno de los niños 
héroes, Eulogio Parra héroe 
de muchas batallas, Biviano 
Dávalos combatiente de la 
guerra de Reforma, Farnando 
Montaño ilustre compostelense 
maestro del bardo nayarita 
Amado Nervo, Rosa Navarro 
educadora trilingüe e ilustre 
compostelense, Amado Nervo 

poeta nayarita, Antonio Rivas 
Mercado destacado arquitecto 
del porfiriato, Luis Castillo Ledón 
intelectual santiaguense y 4º 
gobernador de Nayarit, Ramona 
Ceceña Hernández longeva 
maestra formadora de muchas 
generaciones, Enrique y Pedro 
Elias obreros que lideraron la 
primera huelga de la fabrica 
de Bellavista, y Esteban Baca 
Calderón diputado constituyente 
y Senador de la República, Juan 

Espinoza Bábara, Marcelino 
Cedano, y Cristobal Limón 
diputados del constituyente, 
y el Nayarita Andrés Magallón 
que participó en el movimiento 
Maderista.
Previo al corte de listón se 
presentó el coro infantil “campo 
estrella” que amenizó varias 
melodías ante los padres de 
familia y funcionarios asistentes a 
dicho evento, donde la Presidente 
Municipal Alicia Monroy reconoció 
el trabajo que se hace en 
Compostela por resaltar los 
valores históricos y culturales 
de nuestros pueblos, que habrán 
de influir para que sea calificado 
como pueblo mágico, “unidos 
buscaremos que Compostela 
sea un municipio destacado, 
pues si sabemos trabajar en 
unidad junto con los gobiernos 
en turno pienso que haremos 
una bella Compostela y como lo 
dijimos ante el subsecretario de 
Turismo en Compostela tenemos 
hasta de más para lograr ser 
un municipio mágico”, recalcó 
la alcaldesa.

18

***La CANACO Servytur de Compostela y Bahía de Banderas, 
analiza alcances de reformas y el impacto de la 3 de 3

Por Jesús Ulloa/ Compostela  
La Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy Lizola 
cortó el listón inaugural de la 
exposición itinerante “Nayarit 
del muro de honor, imagen del 
centenario” que se encuentra en 
la casa de la cultura “Gilberto y 
Guillermo Flores Muñoz” en esta 
cabecera municipal de Compostela.
En el acto de apertura que se 
llevó a cabo el pasado viernes, 
la alcaldesa estuvo acompañada 
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Se anuncia en la UAN la 
creación de La Vicerrectoría

Estudiantes del Proyecto Delfín 
se integran a proyecto de la UAN 

“He decidido proponer en la 
próxima sesión del Honorable 
Consejo General Universitario 
(CGU), una reforma al Estatuto 
de Gobierno que va a generar 
la creación de la figura 
denominada Vicerrector de la 
UAN, con el objetivo claro de 
tener una mejor Universidad y 
que la administración central 
se convierta en un espacio 
efectivo de resolución de 
problemas”, puntualizó Jorge 
Ignacio Peña González, rector 

de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN).
En este sentido enfatizó, que 
Carlos Rafael Rea Rodríguez, 
docente investigador de la 
UAN será a quien nombre 
como Vicerrector una vez 
aprobada la Reforma; subrayó, 
que con la llegada de Rea 
Rodríguez el equipo de trabajo 
se fortalece, además le viene 
a dar un toque de pluralidad e 
inclusión a la administración 
central, puesto que su visión 

se compagina con los temas 
que el Rector ha venido 
planteando desde la campaña.
Peña González señaló, que 
el Vicerrector como tarea 
principal coadyuvará en 
las políticas para la mejora 
académica de la institución; 
asimismo tendrá la función 
de representación ante las 
instancias gubernamentales, 
educativas, organismos de 
evaluación, acreditación, 
A N U I E S ( A s o c i a c i ó n 

Nacional de Universidades 
e Instituciones de Educación 
Superior),  entre otros. 
Además, será el responsable 
de llevar a cabo las consultas 
necesarias para la definición 
de cómo van a trabajar las 
áreas académicas.
Explicó, que el proceso de 
aprobación de la mencionada 
re fo rma  a l  es ta tu to , 
normalmente es a través de 
la presentación de la reforma, 
la cual se va a comisiones y 
ésta dictamina, se regresa al 
CGU y el pleno la aprueba; 
“para esta ocasión haremos 
una excepción, pediré al CGU 
un voto de confianza para 
que en la misma sesión sea 
aprobada e inmediatamente 
podamos tomarle protesta al 
doctor Carlos Rea y ponernos 
a trabajar en todas las 
problemáticas que existen 
en la UAN”, concluyó Jorge 
Ignacio Peña.
En su intervención, Carlos 
Rea enfatizó: “Desde este 
instante asumo el compromiso 
pleno de conducirme en 
este encargo con apego a 
las convicciones que como 

universitario, miembro de un 
gran equipo y como individuo 
e reivindicado hasta este día, 
con la necesaria seriedad, 
humildad y espíritu de equipo 
que una encomienda así 
impone; aquí está nuestra 
mano lista para construir 
juntos los grandes acuerdos y 
decisiones que hagan posible 
la transformación de nuestra 
alma mater”.
C o n j u n t a m e n t e ,  R e a 
Rodríguez agradeció al 
Rector por la invitación 
que le realizó a formar 
parte de la administración 
central de la UAN, quien ha 
ponderado su compromiso 
público de impulsar cambios 
estructurales; subrayó, que su 
compromiso central es luchar 
por transformar la Universidad 
de forma profunda, integral y 
con una visión de largo plazo, 
preservando su carácter 
popular y autónomo, pero 
al mismo tiempo para lograr 
su condición democrática 
apegada a la legalidad, 
transparente, incluyente y 
claramente comprometida 
con el pueblo de Nayarit.

Iliana Patricia Vega Campos, 
docente e investigadora de la 
Unidad Académica de Enfermería 
(UAE), de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
desarrolla con cuatro estudiantes 
de verano el proyecto “Evaluación 
del desempeño de enfermería 
para el control del paciente  
con diabetes mellitus tipo 
dos”, junto con en el programa 
Prospera del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS); 
lo anterior, como parte del 
Programa Interinstitucional 
para el Fortalecimiento de la 
Investigación y el Posgrado 
del Pacifico (Programa Delfín).
De la misma forma Vega 
Campos explicó, que el objetivo 
principal del proyecto es que 
los estudiantes en enfermería 
se desenvuelvan de manera 
profesional en la detección 
de la diabetes, ya que ésta es 
una de las enfermedades más 
recurrentes  en el mundo.
La Investigadora resaltó, que 
estarán trabajando en conjunto 
con el Programa Prospera 
en el Hospital rural 22 IMSS, 

San Cayetano; donde los 
estudiantes se encuentran 
recabando muestras y datos 
con pacientes que padecen 
este tipo de enfermedad, lo que 
a su vez les permitirá obtener 
antecedentes más precisos 
durante su investigación.
 “Para los alumnos es importante 
aprender, pero sobre todo vivir 
la experiencia de realizar su 
veranos de investigación en 
otras instituciones; además 
se preocupan por continuar 
formándose profesionalmente 
y este tipo de proyectos son 
la base complementaria, e 
igualmente la clave para otorgar 
al paciente una atención directa 
de calidad y calidez humana 
dentro del campo clínico”, así 
lo detalló, Iliana Patricia Vega.
Los estudiantes veraniegos, María 
de Jesús Galicia Villalpando, de 
la Universidad del Estado de 
México; José Sebastián Vázquez 
Suastegui, de la Universidad de 
Guerrero, así como Katia Judith 
Perales Reyna, Frida Che Acosta, 
de la Universidad Autónoma 
de Tamaulipas, expresaron la 

importancia de participar en esta 
investigación; subrayando, que 
ésta otorga los conocimientos y 
herramientas necesarias para 
seguir creciendo tanto en los 
profesional como en lo personal.
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la jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

* López Dado, el famoso “trompa de hule y 
destapacaños”  busca ganar la nominación a 
Humberto “el Beyto” Arellano Núñez, por la 

presidencia municipal de Acaponeta.

y más, en el 2017, está en la figura 
y personalidad política del siempre 
triunfador de las grandes batallas 
Manuel Humberto Cota Jiménez
En Acaponeta, brotan aspirantes de 
los diferentes partidos políticos para la 
presidencia municipal de esta ciudad 
de las gardenias, el famoso López 
Dado, o “trompa de huele” como 
cariñosamente le llaman sus amigos 
en este municipio,  se le menciona 
como el candidato oficial  del PRI, 
pero también tendrá de contrincante, 
si otra cosa no pasa, en su mismo 
partido; Humberto “El Beyto” Arellano, 
actual presidente de la asociación 
de charros y ganaderos del lugar 
ya mencionado, con un excelente 
trabajo y experiencia política en la 
contienda pasada, le da una gran 
ventaja para ser el fuerte aspirante 
a la silla presidencial. Y por si esto 
fuera poco, su hermano, el actual 

diputado federal, Efraín “El Gallo” 
Arellano, seguramente moverá lo que 
haya que mover para que el “Beyto” 
sea el representante presto en la 
próxima contienda electoral  para la 
que ya mencionamos, en Acaponeta. 

Tecuala, Nayarit.- Al senador de la 
republica y líder de la CNC nacional, 
Manuel Humberto Cota Jiménez  
se le unen cientos de asociaciones 
civiles  conformadas por hombres y 
mujeres de Nayarit.
El senador de la república y líder 
de la CNC, Manuel Humberto Cota 
Jiménez  demuestra su brazo 
político con el acompañamiento en 
un multitudinario evento de miles de 
mujeres compostelenses, esa es la 
razón de que cientos de asociaciones 
civiles en una gran unidad a favor de 
este fenómeno político, que pareciera 
que es de momento pero no, ese ha 
sido siempre su respuesta a favor 
de los (as) nayaritas, por algo está 
donde está, por algo los centenares 
de grupos políticos a favor  Manuel 
Cota, surgen por todo lo ancho y largo 
del estado de Coras, Tepehuanos y 
huicholes. Encuestas van encuestas 
vienen y las mejores de estas están 
la vista del pueblo nayarita, el 
buen gobierno que ha realizado el 
mandatario estatal Roberto Sandoval 
Castañeda, es ejemplo nacional con 
seguridad y tranquilidad para las 
familias de este noble y trabajador 
estado, la continuidad de todo esto 

Pero los analistas políticos de esta 
ciudad gardeniona van más allá; si 
al “Beyto” le niegan la candidatura 
para la presidencia, se iría solo por 
el Verde Ecologista, y estas son las 
conclusiones que se dan, pasaría –
dicen- lo mismo que en Sinaloa, en 
las elecciones estatales; el PRI y el 
Partido Verde Ecologista de México 
fueron en alianza y ganaron, no así en 
Escuinapa, Sinaloa; el PRI y el Verde 
se dividieron, el candidato despreciado 

por los priistas escuinapenses se fue 
al Verde Ecologista, y el triunfo del 
partido del Tucán fue contundente 
al ganar la presidencia de la perla 
camaronera.
Eso, mismo amigo, lector puede darse 
en Acaponeta, y la mancuerna para 
diputado local sería para el gestor 
de la gente y controvertido regidor 
actual, Anuar Abud Espinosa. Así 
es que amigo lector Acaponetense 
hagan sus pronósticos para el año 
electoral 2017, mientras tanto nosotros 
oiremos, veremos y diremos…
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El 'Chapo' presenta 
dos amparos contra 
extradición

Pobladores de 
Nochixtlán salen de 

mesa con Gobernación

Maradona defiende a Messi

Los recursos presentados por la defensa de Guzmán 
fueron solicitados a unos días de que venciera el plazo

*Este es el primer grupo que sale de la mesa de 
negociación con la Segob

*Los familiares de las víctimas se negaron a hacer 
comentarios a la prensa al salir

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Familiares de las víctimas del 
enfrentamiento entre la Policía 
Federal y pobladores de 
Nochixtlán, Oaxaca, salieron 
de la mesa de negociación 
con el gobierno federal.
Vis iblemente molestos, 
cerca de diez personas se 
negaron a hacer comentarios 
a la prensa y cuando se 
les preguntaba cuál era la 
situación en Nochixtlán y cuál 
fue la respuesta del gobierno 

federal a los hechos ocurridos 
allá el pasado 19 de junio, 
señalaron "¿Quieren saber? 
Vayan a Nochixtlán".
Este es el primer grupo que 
sale de la mesa de negociación 
que se está llevando a cabo 
la noche de este lunes en la 
Secretaría de Gobernación 
entre integrantes de la 
Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) y el titular de Segob, 
Miguel Ángel Osorio Chong.

Considera que lo dejaron solo y por lo tanto, no es culpable de la derrota

BUENOS AIRES, ARGENTINA.- 
El máximo ídolo del futbol 
argentino, Diego Armando 
Maradona, defendió hoy a 
Lionel Messi y advirtió que lo 
acompaña porque debe seguir 
jugando en la selección.
"Dejaron solo a Messi y yo no lo 
quiero dejar solo. Por eso quiero 
hablar con él: para luchar contra 
todos los que los dejaron solo, 
del primero al último dirigente", 
afirmó Maradona al portal del 
diario La Nación.
Agregó que "Messi tiene que 
seguir en la selección porque 
tiene cuerda para rato, porque 
va a llegar a Rusia (2018) en 
condiciones de ser campeón 

del mundo", en referencia al 
próximo Mundial de futbol.
Para lograr ese objetivo, expresó, 
"se tiene que apoyar más en 
los muchachos que lo pueden 
ayudar a llevar al equipo para 
adelante y menos en los que 
le dicen que se tiene que ir. 
¡Sáquenle de al lado a los que 
no lo dejan ni llorar! No juegan 
y no lo dejan ni llorar".
Messi conmocionó anoche al 
futbol argentino al anunciar su 
renuncia a la selección, después 
de la derrota en penales en la 
final de la Copa Américafrente 
a Chile, jugada en Estados 
Unidos.
El  "10"consideró que la 

declaración de Messi sirvió 
"para tapar todos los desastres 
que hay en el futbol argentino. 
Le hacen poner la cara al pibe 
y hoy estemos hablando de él 
y no de ellos".
Maradona reiteró así sus críticas a 
la Asociación del Futbol Argentino 
(AFA), a la que consideró la 
única responsable de que la 
selección haya perdido dos 
finales consecutivas contra 
Chile en la Copa América, en 
2015 y la víspera.
"La verdad, a esta altura no le 
creo a nadie. Tengo la sensación 
de que lo mandaron (a Messi): 
'Andá y decí algo para salvarnos'. 
Fuimos un desastre y lo dejaron 

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
abogado de Joaquín Guzmán 
Loera, “El Chapo”, presentó 
dos amparos para evitar su 
extradición a Estados Unidos, 
luego de ser requerido 
por las Cortes de Texas y 
California.
La defensa argumentó que 
la acusación que realizó la 
Corte Federal del Distrito 
Sur de California en 1996 
por los delitos de asociación 
delictuosa y por importar 
y poseer cocaína con la 
intención de distribuirla, ya 
prescribió.
En el requerimiento de la 
Corte Federal de Distrito 
de Texas, por los delitos 
de asociación delictuosa, 
contra la salud, delincuencia 
organizada, posesión de 
armas, homicidio y “lavado” 
de d inero,  la  defensa 
argumenta que se carece 
de pruebas, debido a que 
tres de los cuatro testigos 
en el juicio, mencionaron 
que no lo conocen.
Fuentes del Consejo de la 
Judicatura Federal explicaron 
que los recursos presentados 
por la defensa de Guzmán 
Loera fueron solicitados a 
unos días de que se venciera 
el plazo constitucional para 
promover sus demandas de 
garantías.
Las fuentes consultadas 
explicaron que en los recursos 
“El Chapo” buscan llevar 
su caso hasta el máximo 
tribunal del país para que 
sea analizado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) de que prescribió la 
acción penal en su contra.

“El Chapo” se encuentra 
internado en un penal del 
estado de Chihuahua, 
luego de ser recapturado 
en enero pasado en el 
estado de Sinaloa durante 
un operativo implementado 
por las secretarías de Marina, 
Defensa Nacional y Policía 

Federal.
Al ser reaprehendido, fue 
ingresado al penal federal 
del Altiplano, sin embargo, 
por la rotación y cuestiones 
de seguridad que lleva a 
cabo el gobierno federal, fue 
trasladado a una prisión en 
Ciudad Juárez, Chihuahua.

solo", dijo.
El extécnico de la selección 
explicó que hoy ni siquiera se 
sabe muy bien quién dirige o va 
a dirigir la AFA, pero no puede 
ser ninguno de los que apoyó 
al fallecido Julio Grondona, 
quien durante 35 años fue el 
mandamás del futbol argentino.
"Esta es la bomba de tiempo que 
él (Grondona) les dejó activada y 
ahora les explotó en las manos", 
señaló Maradona, quien se peleó 
con la AFA cuando lo forzaran 
a dejar la selección después de 
que Argentina fuera eliminada en 
el Mundial de Sudáfrica 2010.
"Me da mucha pena y mucha 
bronca lo que está pasando para 
el futbol argentino. ¿Para esto 
hicimos tantos goles? ¿Para 
esto nos bancamos las patadas. 
Tocamos fondo, tocamos fondo", 
lamentó.
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Cae 'chupacabras' en Ucrania

Mujer violada en camión de ETN es 
obligada a inculpar a un inocente, denuncia
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•Un agricultor ucraniano afirma haber matado a un ejemplar del 'chupacabras' luego de que 
mantuviera aterrorizado a su ganado. Lo persiguió durante varios días hasta que lo cazó

RUKSHIN, Ucrania, jun. 
27, 2016.- Un granjero 
u c r a n i a n o  e s t u v o 
vigilando durante varios 
días a un animal que 
tenía aterror izado a 
su ganado hasta que 
apareció y después de 
una persecución logró 
matarlo.
El animal fuera de lo 
común fue identificado 
como 'chupacabras' por 
la población.
El chupacabras es parte del 
folklore en algunos países 
de  América y fue visto por 
primera vez supuestamente 
en Puerto Rico.
Desde entonces se le ha 

La mujer habría asistido 
a un reconocimiento y 
dice que fue forzada a 

reconocer a un inocente.

Margarita Ortiz, mujer que fue abusada 
en un autobús en el interior de un 
autobús ETN cuando un grupo de 
delincuentes entraron a la unidad a 
asaltarlo, denuncio ser obligada a 
reconocer a un inocente.
La mujer se trasladó a la comunidad 
de Topojaco en el Estado de México, 
donde se realizó la denuncia, pero 
mientras hacía el reconocimiento, 
alguien le sugirió que se fijara en el 
“número uno”, lo cual ella reconoce 
como ilegal.
Para la víctima, a pesar de que hay 

elementos y pruebas de lo que le 
pasó, no ha habido justicia en su 
casa y poco se ha hecho para que 
exista un castigo justo para los 
involucrados en el camión ETN.
“Yo fui a poner una denuncia contra 
tres personas que son los delincuentes 
que es la línea y que sea chofer en 
eso pues puedo decir que no hay 
resultados porque ellos mandan pedir 
al autobús requisa en el autobús 10 
días después, o sea, cómo es posible 
que 10 días después ya cuando ellos 
lavaron el autobús”, dijo.

Por si fuera poco, la mujer ha sido 
amenazada por las redes sociales 
y vía telefónica.
“Hemos recibido muchas amenazas 
vía telefónica y en redes sociales, de 
hecho amenazándonos de muerte 
y diciendo que ya deje esto, de 
todo tipo de amenazas… Yo me 
supongo que es la línea, verdad, o 
el chofer porque a quién más le va 
a interesar que yo me callé la boca 
¿no?”, sostiene.
Además del abuso sexual, Ortiz tiene 
dos fracturas de nariz.

animal sin poder identificar 
aún su especie.
Valeriy Dopiryak, jefe del 
Laboratorio de Medicina 
Veterinaria del Estado 
regional, dijo que el animal 
se asemeja al zorro africano, 
pero que sus dientes, el 
cuello, las orejas y las 
patas demasiado largas, 
no corresponden al animal.
Otro hombre de la localidad, 
Viktor, afirma que había 
dos chupacabras y que el 
otro, que parecía canguro, 
escapó.
Se cree que los chupacabras 
son capaces de saltar 
cercas de dos metros de 
altura de un impulso.

visto en varias partes del 
mundo, incluyendo Rusia, 
Kazajstán y ahora Ucrania.

El de este caso fue ejecutado 
en el pueblo de Rukshin, 
en la región de Chernivtsi 

occ iden ta l  de 
Ucrania, donde 
la población afirma 
que no es el primer 
c h u p a c a b r a s 
que ven, que se 
alimenta de la 
sangre de pollos 
y conejos.
El granjero, Ivan, 
dijo que el animal 
tenía bajo temor 

a toda la población local.
Un equipo de veterinarios 
ha estudiado el cadáver del 
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Apoyan a su 
líder Ramiro 

“El Paquillas” 
Santana Flores

al pretenderles quitar sus viviendas

El Barzón atiende las 
quejas de los deudores 

del Infonavit: Pérez Ruiz

Trabajadores de CFE aseguran que el 
candidato a presidente municipal

Por José María 
Castañeda

San t iago  I xcu in t l a . - 
Trabajadores de Comisión 
Federal de Electricidad 
(CFE), dan por hecho que 
el Partido Revolucionario 
Institucional nominará a 
su líder sindical Ramiro 
Santana Flores, como 
candidato a presidente 
municipal en la contienda 
2017 próxima a realizarse.
Como ya viene siendo 
una cos tumbre ,  los 
comunicativos trabajadores 
del SUTERM, luego de 
aseverar lo anterior para 
uno de nuestros reporteros, 
pidieron la omisión de 
sus nombres para evitar 
ser sancionados por sus 
superiores. Lo cierto es 
que los trabajadores de 

la llamada empresa de 
clase mundial, dijeron 
que Ramiro Santana, 
ampliamente conocido 
como el “Paquillas”, había 
acudido a la ciudad de 
México, para pedir la venia 
de los jerarcas nacionales 
de la CTM, quienes luego 
de escuchar sus peticiones 
decidieron darle la bendición 
para que participara en las 
elecciones del 2017 con 
los apoyos al unísono de 
la CTM nacional, así como 
con el apoyo irrestricto de 
los directivos de la CFE en 
el país.
Los entrevistados, en 
un bebedero ubicado en 
la esquina de las calles 
Nicolás Echevarría y 
Prolongación primera 
corregidora, añadieron que 

de momento les pidieron 
que se mantuvieran todos 
quietos, pero que una vez 
que arranque la elección 
“entonces si agárrense 
porque vamos a ir con 
todo en apoyo a nuestro 
dirigente sindical Ramiro 
Santana Flores”.
N. de la R., el reportero 
se disculpa con nuestros 
dos que tres lectores, ya 
que lo mejor hubiera sido 
haber acudido de manera 
personal con el Paquillas, 
pero como ya habíamos 
ido en cuatro ocasiones y 
jamás se dignó en recibirnos 
damos por hecho la versión 
de sus agremiados, luego 
que estando pleno de salud, 
ahorita que ando operado 
de mi rodilla, francamente 
no me anime a otro desaire.

Por: Martín García Bañuelos. 
Tepic.- “Ya es inconcebible 
que una institución creada 
por trabajadores y para los 
trabajadores, sea su trofeo 
lanzar a los derechohabientes 
del INFONAVIT, que por perder 
su trabajo, dejaron de pagar 
o de hacer sus aportaciones 
a esta institución, que como 
consecuencia de esto llega 
a la etapa de remate del 
bien inmueble que tienen 
en garantía y así lanzarlos 
a la calle, en este año ha 
sido muy clara la conducta 
de esta institución, sobre 
todo por encima de buscar 
alguna alternativa para que 
el deudor siga en posesión 
de su inmueble”, así lo dio 
a conocer en entrevista el 
Presidente del Movimiento 
Social “El Barzón Nayarita”, 
José Tomás Pérez Ruiz.
Destacando el dirigente 
barzonista, que tal pareciera 
que los funcionarios del 
INFONAVIT, su trofeo es 
quitarles sus viviendas y 
aventar a la calle a aquellos 
trabajadores que por desgracia 
perdieron su empleo, porque 
quienes deben al INFONAVIT, 
es porque dejaron de trabajar 
y por consecuencia al no 
tener patrón, dejaron de 
hacer sus aportaciones, “en 
ese sentido quiero mencionar 
que es grave y laméntale esta 
situación, es por ello que se 
dice recio y quedito, de que 
se ha perdido la sensibilidad 
y el sentido social de esas 
instituciones, por lo que creo, 
que ya no existe sensibilidad 
con esas gentes”.

No es posible dijo, que 
mientras el ex director de 
esta noble institución, que 
ahora es el gobernador electo 
por Oaxaca, haya dispuesto 
algo así como 90 millones 
de pesos para hacer pagos 
anticipados para boletos 
de avión a una empresa, 
como también hacer uso 
de 80 millones de pesos 
para subarrendar un servicio 
telefónico y a los modestos 
ciudadanos que han perdido 
su trabajo, por deber de 15 a 
20 mil pesos al INFONVIT y 
por no poder cumplir con sus 
adeudos, les estén quitando 
sus casas.
“Hago un llamado al Ejecutivo 
Estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda, como responsable 
político y como líder social 
que debe ser en la entidad, 
para que atienda a la brevedad 
esta problemática social que 
mucho afecta a un sinnúmero 
importante de afiliados al 
INFONAVIT”, ya que él conoce 
a la perfección la situación 
que priva en todo el país, 
y más que nada para que 
calme a sus yerros, que 
tiene como encargados en 
esa dependencia”.
Por último, Tomás Pérez Ruiz, 
manifestó, que si no se toma 
en cuenta su comentario y 
las quejas de los afectados, 
tanto esas familias, como la 
sociedad en general, además 
de El Barzón, se tomarán las 
medidas necesarias para que 
ya no se lesione demás a 
los trabajadores deudores al 
INFONAVIT, sino al tiempo, 
dijo. 
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Pediremos el cese a la 
represión contra los 

maestros: Castellón Fonseca

Los módulos que instalaremos en cada 
una de las plazas de los municipios 

antiagoS
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Alarmados vecinos 
de la colonia Obrera

y que al ser detenido otra 
persona del mismo clan, de 
quien no supieron el nombre, 
este al parecer en estado de 
ebriedad trató de obstaculizar 
la detención, por lo que los 
policías decidieron también 
detenerlo.
Sin embargo, a las pocas 
horas ya andaban de vuelta en 
la colonia donde decían que 
luego de haber sido llevados 
a la cárcel, fueron puestos en 

libertad mediante el pago de 
10 mil pesos y obviamente 
la confiscación del arma de 
fuego. Por lo que los vecinos 
temen que este joven, hijo 
de Exequiel Miranda, quien 
parece ser lleva el mismo 
nombre, vuelva a accionar 
armas de fuego, luego que 
de lo que presumía que haber 
obtenido su libertad era el de 
tener dinero, no para comprar 
una pistola sino hasta una 
ametralladora. En fin, esto 
ya será cuestión de lo que 
digan sus padres, aquí nada 
más señalamos el delito 
por el que fue detenido uno 
de los “Guinnis”, como así 
los conocen popularmente 
en Santiago, a esta familia 
procedente del estado de 
Michoacán, nosotros nada 
más cumplimos con dar 
a conocer la denuncia 
hecha por los vecinos de la 
colonia Obrera, hechos que 
sucedieron el pasado jueves, 
afirmaron.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana de 
ayer entrevistamos al líder estatal 
del PRD, Maestro en Ciencias 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, momentos antes de 
que instalaran un módulo en la 
plaza pública de esta ciudad de 
apoyo a los maestros. 
“Si, por supuesto, es un módulo 
informativo de lo que está 
ocurriendo en Oaxaca y en otros 
puntos del país, y la petición 
central que debemos de llevar 
a todo México es cese a la 
represión apertura a las mesas 
de dialogo, alto a la parte punitiva 
de la reforma educativa, y la 
renuncia de Aurelio Nuño como 
Secretario de Educación, son los 
4 puntos que desde la semana 
pasada nosotros como comité 
estatal hemos estado llevando 
a la población”. ¿El modulo es 
permanente Maestro Castellón?, 
“No, va a ser sólo el día de hoy, 
yo creo que estaremos hasta 
la una o dos de la tarde, que 
es cuando la gente se retira a 
comer en la plaza en Santiago, 
ya vez, por el calor, así es esta 
nuestra costumbre, y estaremos 
ahí hoy por la mañana. Mañana 
estaremos en otro municipio 
y así lo haremos itinerante, 
aquí la intención es llegar dar 
a conocer esta posición dar 
una conferencia de prensa y 
evidentemente socializar la 
petición y la demanda sobre 
todo del cese a la represión 
y la apertura de las mesas de 

diálogo”. Maestro Castellón 
Fonseca, algo que ya se veía 
venir, declara el diputado 
federal por el PAN, el Lobo 
Valenzuela, que el mejor 
candidato a gobernador es 
Toñito Echevarría, ¿qué 
puedes decir al respecto luego 
que está en riesgo con esta 
opinión unilateral la alianza 
PAN-PRD en el 2017?, “bueno 
todavía ni siquiera iniciamos 
las pláticas formales, entre 
las dirigencias estatales y 
nacionales del PRD y del 

PAN para construir, en primer 
lugar la carta de intención que 
dará lugar a la alianza, y en 
segundo lugar los mecanismos 
que nos permitirán elegir a los 
candidatos, evidentemente, 
pues, hay grupos del PAN que 
dicen que el candidato debe 
de ser Polo Domínguez, y otro 
grupo del PAN que dice que el 
candidato debe de ser Toño 
Echevarría García, en el caso 
del PRD hay grupos que tienen 
ambas posiciones, incluso 
hay quien dice que debemos 
de tener candidato propio. 
Pero eso se decidirá cuando 
las dirigencias formales nos 
sentemos establezcamos los 
mecanismos y todos estemos 
dispuestos a respetar, ni siquiera 
podemos decir que la alianza 
está en peligro; cuando ni alianza 
hay, entonces hay que plantear 
los mecanismos formales. Ramón 
Cambero y tu servidor quedamos 
de reunirnos, posteriormente a 
la elección, sé que vinieron a 
darle un respaldo importante 
del comité ejecutivo nacional la 
semana pasada, Santiago Creel, 
y entonces lo que tenemos que 
hacer es reunirnos; nosotros para 
reunirnos también con nuestros 
dirigentes nacionales, nosotros 
tenemos una complicación 
el dirigente nacional Agustín 
Basave se nos va el próximo 
sábado, entonces pues tenemos 
que esperar hasta después del 
sábado para saber quién se 
queda en la presidencia nacional 

* Denunciaron que 
uno de los “Guinnis” 

taqueros había 
accionado 5 veces un 

arma de fuego
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Vecinos  
de la colonia Obrera de esta 
ciudad se comunicaron a 
nuestras oficinas de redacción 
para preguntarnos qué porque 
ningún periodista de la 
cabecera municipal había 
dado la noticia del pistolero 
que el pasado jueves alarmó 
a la barriada al accionar una 
pistola en 5 ocasiones.
Los hechos ocurrieron a las 
18 horas, el pasado fin de 
semana, y pese a que de 
inmediato acudieron varias 
patrullas de la DSPM y de 
la Policía Nayarit, quienes 
detuvieron al  presunto 
responsable de haber hecho 
los disparos, ningún medio 
escrito ni electrónico dieron 
a conocer la noticia. En ese 
sentido el reportero preguntó 
el nombre del pistolero, 
mencionando las fuentes 
que había sido un hijo de 
Exequiel Miranda ‘El Taquero’, 

del PRD”. Se ha manifestado 
Castellón Fonseca, Maestro en 
Ciencias, que Antonio Echevarría 
Domínguez es el patrón de 
Cambero, y de Valenzuela 
Armas, y que el PAN en Nayarit 
es uno más de los bienes del 
grupo Álica, ¿qué nos puedes 
decir?, “bueno, la verdad es 
que yo nunca he husmeado 

las casas de los vecinos, ni me 
interesan los chismes de otras 
familias, la verdad es que este 
es un problema entre Panistas, 
ellos tendrán que decidir quién 
será su dirigente, y también 
cuáles serán los mecanismos 
que les permita elegir a sus 
candidatos y establecer las 
mejores condiciones de la 

alianza con nosotros, incluso si 
quieren ir o no, la verdad es que 
nunca he pensado que meterte 
en la vida de otros partidos sea 
una buena idea, el respeto al 
partido ajeno es la paz”. Dijo 
para concluir la entrevista el 
Maestro en Ciencias y presidente 
estatal del PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca.


